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APROBADOS LOS OCHO DOMINGOS CASTILLA-LA MANCHA CONTARÁ IBERDROLA INVERTIRÁ EN LA

REGIÓN 588 MILLONES DE EUROS EN
11

QUE LOS ESTABLECIMIENTOS
,

PODRAN ABRIR EN 2007

,
CON UNA ASIGNACION DE 1.357

MILLONES DE EUROS HASTA 2013 LOS PRÓXIMOS TRES AÑOS
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La amenaza está en
aquellos hogares que
no hagan un consumo
responsable; la
oportunidad es para. , .
Jovenes que quieran
trabajar
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de la suma de los rendimientos
mensuales del índice DJ Euro Stoxx 50

Máximo 1,50o,ó mensual

Oferta válida hasta el 29 de Diciembre de 2006.
Vencimiento 3 de Enero de 2007.
Inversión desde 3000 euros,
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Consolidación de beneficios

en múltiplos de 4% Infórmese en
más de 500 Oficinas
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FEDETO CUMPLE DIEZ ANOS ANIMANDO,
A LA INTERNACIONALIZACION

,
JAVIER RASO SANCHEZ Director del Departamento Económico de Fedeto
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ace diez años la Federación
Empresarial Toledana tomó
la decisión de dar un impulso

al Comercio Exterior en nuestra pro-
vincia. En aquellos momentos nues-
tra organización no disponía de los re-
cursos suficientes para activar ese
proyecto motivo por el cual solicita-
mos la colaboración a dos institucio-
nes que también nos habían animado
a trabajar en esa línea: la Diputación
Provincial de Toledo y Caja de Casti-
lla la Mancha. Desde entonces los re-
sultados se valoran de manera muy po-
sitiva, puesto que se ha cumplido con
el objetivo básico de provocar que el
empresario toledano trabaje en los
mercados internacionales.
Aunque ahora se hable con naturali-

dad de exportacíón, debemos recor-
dar que en aquel momento, en el año
1996, nos encontrábamos en una re-
gión que en materia de Promoción Ex-
terior no había realizado el mínimo es-
fuerzo. Como anécdota, podemos de-
cir que la estructura de la Junta de Co-
munidades en estas cuestiones se re-
ducia a un «becario» y por lo que se
refiere a la Administracíón Central,
nos tenía completamente olvidada
hasta el punto de que éramos la única
Comunidad sin una Dirección territo-
rial del ICEX.
Partiendo de estos planteamientos,

una de las primeras metas que nos pro-
pusimos fue reclamar al Ministerio
de Economía, la Dirección Territorial
en Toledo. Y lo conseguimos.
Algo más de trabajo nos supuso con-

vencer a la Administración regional.
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Pero como las cosas caen por su pro-
pio peso, se consideró que al igual que
existían en la mayor parte de las Co-
munidades Autónomas, había que
crear una entidad que centralizase to-
dos los esfuerzos en materia de promo-
ción exterior. El resultado fue la cons-
titución del IPEX, que está facilitando
que las empresas toledanas estén en
los mercados más importantes del
mundo.
Pero indudablemente, la Oficina de

Comercio Exterior de Fedeto debía di-
rigir sus esfuerzos a las empresas tole-
danas. La intensa actividad que se ha
desarrollado durante estos años ha te-
nido un valor creciente. Sirva como
ejemplo el crecimiento de las exporta-
ciones, que en esta última década han
aumentado prácticamente en una ta-
sa anual de120%, o lo que es lo mismo
casi siete puntos por encima de la me-
dia nacional.
A modo de resumen, en estos años y

desde la Oficina de Comercio Exterior
de Fedeto se han realizado más de cua-
renta misiones comerciales, han orga-
nizado más de sesenta jornadas sobre
mercados exteriores. También hemos
promovido la organización de cuaren-
ta seminarios técnicos, treinta cursos
sobre Comercio Exterior y se han ase-
sorado a las más de cuatrocientas em-
presas que forman el tejido exporta-
dor de la provincia de Toledo.
Pero tampoco hemos querido caer

en el error de convertirnos en una ofi-
cina burocrática, por lo que hemos pre-
tendido buscar el pragmatismo. Este
se ha traducido en visitas a la mayor

•.........

«Siempre hemos dicho
-- ._-- .._-- '- - - --,

que nos gustaría que las
-- -- --_._- -- - -_.

exportaciones toledanas
_.._- ._----- -_._--

alcanzasen algún día el 1%
- - ---- - - ------ -- ---- -

del total nacional»
- ._-

parte de las empresas exportadoras,
en los propios centros de trabajo, para
conocer cuales son las necesidades de
nuestras empresas.
Los resultados han sido tan buenos,

que nos hemos convertido en la prime-
ra organización empresarial en dispo-
ner de un certificado de calidad ISO
9001 exclusivo para el asesoramiento
en comercio exterior. Este documento
certifica que nuestras actuaciones en
esta materia están sometidas a estric-
tos parámetros de calidad, de manera
que es el empresario toledano quien se

beneficia de nuestro metódico y rigu-
roso sistema de trabajo.
Por otra parte, Fedeto ha sido la pri-

mera organización que ha elaborado
informes y publicaciones sobre temas
de comercio exterior, y tanto la edi-
ción anual de Exporta, como la publi-
cación mensual del Bocex, llega a to-
dos los exportadores y administracio-
nes relacionadas con la internaciona-
lización de la empresa.
Indudablemente, quedan muchas co-

sas por hacer: Como siempre nos gusta
marcarnos retos importantes, siem-
pre hemos dicho que nos gustarían
que las exportaciones toledanas alcan-
zasen algún día el 100del total nacio-
nal. Es un reto difícil, pero es nuestro
deseo que dentro de diez años pudiése-
mos certificarlo. Para ello, hay que
acometer decisiones estratégicas, y la
más inmediata pasa por la creación y
consolidación de un volumen de profe-
sionales expertos en Comercio Exte-
rior, suficientemente importante para
que cualquier mediana empresa pue-
da disponer de personal especializa-
do. Fedeto ya ha comenzado a trabajar
en esta linea con el curso «Gestión In-
ternacional de la Pyme» realizado en
colaboración con el ICO,y que se reno-
vará en 2007para Toledo y Talavera de
la Reina. Pero no es suficiente y pensa-
mos que el IPEX debe de ser el princi-
pal instrumento de colaboración con
la Federación, que lleve a cabo este
planteamiento para el que se necesi-
tan recursos suficientes.
En definitiva, han sido diez años en

los que todos hemos aprendido mucho
y hemos conseguido una experiencia
que tiene que ser necesariamente bue-
na para consolidar lo que ya hoyes el
Área Internacional de Fedeto, y en la
que siempre hemos contado con la co-
laboración y apoyo de la Diputación
Provincial de Toledo y de Caja Casti-
lla-La Mancha.

LOSAUTÓNOMOS, POR
FIN CON DERECHOS

,
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ALEJANDRO ALONSO Y RAQUEL DE LA CRUZ Diputados Socialistas por Toledo en el
Congreso de los Diputados•
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1Gobierno de José Luis Rodrí-
guez Zapatero aprobó el pasado
29de septiembre el anteproyec-

to del Estatuto del Trabajo Autónomo.
Los socialistas cumplimos así otro
compromiso electoral, avanzando de-
cididamente en la protección de los de-
rechos sociales de millones de españo-
les y dando respuesta a las reivindica-
ciones que, durante décadas, viene de-
mandando este colectivo integrado
por más de tres millones de personas
en España y que representan e1200ó de
la población activa.
En la provincia de Toledo, estas me-

didas beneficiarán a más de 48.000tra-
bajadores autónomos. De ellos, el 7300
son hombres y las mujeres represen-
tan e12700del total. Más del 63oo,supe-
ra los 40 años de edad. El 18,Sootiene
asalariados a su cargo y por sectores
de actividad, el 18,Soo trabaja en la
agricultura, e19,3o° en la industria, el

~ - ¡
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18,7%en la construcción y elS3,S% en
el sector servicios,
El texto definitivo es fruto de varios

meses de trabajo, diálogo y debate que
han dado como resultado una norma
muy consensuada, que ha sido acorda-
da en sus líneas esenciales con las aso-
ciaciones que agrupan a estos trabaja-
dores. Los autónomos han tenido que
esperar mas de 26 años desde que fue
aprobado el Estatuto de los Trabajado-
res por cuenta ajena hasta hacer reali-
dad esta nueva norma que ampare, en
la misma medida, sus derechos y les
garantice un marco de protección so-
cial adecuado, Ahora, el Estatuto del
Trabajo Autónomo define por prime-
ra vez el trabajo autónomo, reconoce
nuevos derechos individuales y colec-
tivos, amplía la protección social y
ofrece garantías económicas y de se-
guridad en su ejercicio profesional.
El Estatuto declara expresamente

el derecho de los trabajadores y traba-
jadoras autónomas a la igualdad ante
la Ley y la no discriminación, la segu-
ridad y salud en el trabajo y la concilia-
ción de la vida familiar y profesional.
Junto a estos derechos individuales,
se recogen otros de carácter colectivo,
como es el derecho a la libre asocia-
ción y sindicación y el ejercicio de ac-
ciones colectivas en defensa de sus in-
tereses.
El capítulo más importante es el de

la protección social. En este ámbito,
las principales novedades pasan por
la creación de un sistema público de
desempleo, así como por la posibili-
dad de acceder a la jubilación anticipa-
da: el Estatuto contempla el estableci-
miento de un seguro por «cese involun-
tario de la actividad», de carácter soli-
dario y contributivo, y establece la po-
sibilidad de acceso a lajubilación anti-
cipada para determinados profesiona-
les, en atención al riesgo de su activi-
dad. El Estatuto prevé, además, que
los autónomos tengan derecho a las
prestaciones por paternidad y mater-
nidad y riesgo durante la lactancia, de-
recho a prestaciones por incapacidad
temporal, a baja por enfermedad, y
protección en caso de accidente de tra-
bajo y enfermedad profesional.

Otra importante novedad es la regu-
lación especifica del régimen profesio-
nal del «trabajador autónomo econó-
micamente dependiente» -unos
300.000 en nuestro país-, trabajado-
res por cuenta propia que prestan sus
servicios predominantemente para
un mismo cliente, al menos en un 7S%
de sus ingresos. El Estatuto reconoce
a estos trabajadores determinados de-
rechos, como un mínimo de lS días de
vacaciones al año, el derecho a una in-
demnización en caso de suspensión in-
justificada de contrato o la posibili-
dad de negociar acuerdos de interés
profesional entre las organizacíones
que representan a estos trabajadores
autónomos dependientes y las empre-
sas para las cuales trabajan,
Estas medidas, junto a las de fomen-

to y promoción del trabajo autónomo,
completan un Estatuto históríco para
más de tres millones de trabajadores
autónomos, un sector en alza que for-
ma parte importante del tejido econó-
mico y social de España y de la provin-
cia de Toledo. Esperamos que en la tra-
mitación parlamentaria se pueda al-
canzar el mismo amplio consenso que
se ha conseguido con las organizacio-
nes de autónomos para su elabora---cion.
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Magdalena Valerio Juan Ignacio Cirac

El Premio «Príncipe de Asturias» de Investiga-
ción Científica y Técnica 2006,Juan Ignacio Cí-
rae, ha asegurado en Ciudad Real que el futuro
computador cuántico que usará átomos indivi-
duales para realizar cálculos a una velocidad
de vértigo, revolucionará la sociedad de la infor-
mación. Según Cirac, la Fisica Cuántica es in-
terdisciplinar en sus aplicaciones. Página 11

La consejera de Trabajo y Empleo, Magdalena
Valerio, ha dado a conocer en Ciudad Real, du-
rante una jornada sobre formación, la inver-
sión que el Gobierno de Castilla-La Mancha ha
realizado en materia de formación para el em-
pleo, tanto para trabajadores en activo como pa-
ra desempleados, y que ha alcanzado a lo largo
del año 2006los 90millones de euros. Página 6
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11?,,' Las lluvias registradas en
Il"'¿' Castilla-La Mancha du-

rante los últimos meses han
provocado efectos muy benefi-
ciosos para el olivar de la re-
gión, estando prevista una cose-
cha de ~eituna de almazara de
237.163toneladas y una produc-
ción de aceite de oliva virgen de
51.744toneladas. Según estima-
ciones de la Consejería de Agri-
cultura, aunque la cosecha y el
rendimiento serán algo inferio-
res a la de anteriores campa-
ñas, debido principalmente a
las últimas heladas y a la se-
quía, las precipitaciones de oc-
tubre y noviembre aseguran la
etapa final de maduración de la
aceituna.
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Consumo hace un llamamiento a la racionalización del gasto durante estas fechas navideñas ABC

El programa Certific@te es una iniciativa que permití-
.. rá a los castellano-manchegos obtener un título que

acredite sus conocimientos en el uso de las nuevas tecnolo-
gías e Internet. Ha sido desarrollado por la Consejería de
Industria y Tecnología en colaboración con la Federación
Regional de Centros de Formación y Academias Privadas.

La Empresa Pública de Gestión Ambiental de Casti-
lla-La Mancha S.A. (Geacam) ha adjudicado reciente-

mente ocho proyectos de obras que contemplan la mejora
medioambiental en distintas zonas de la región y que cuen-
tan con un presupuesto conjunto superior a los 10,6millo-
nes de euros.

---------
-- .- ---- - -- -- ---- _.--_._-

---- - -----

Nueve empresas logran la marca
«Tierra de Talavera. Calidad Rurab)

Su objetivo es que los pro-
ductos, servicios y activida-
des de las zonas rurales pue-
dan acudir a los mercados
bajo una misma denomina-
ción de Calidad Global, ya
que esta marca persigue,
además del reconocimiento
de la calidad de los produc-
tos, la garantía de que las
empresas son ejemplos de
responsabilidad social, eco-
nómica y ambiental.

Otras diez empresas han
solicitado su adhesión y se
está llevando a cabo la eva-
luación de cada solicitud.

El presidente de la Asocia-
ción para el Desarrollo de la
Comarca de Talavera, Sie-
rra de San Vicente y la Jara,
ADC-Ipeta, Tirso Lumbre-
ras, ha entregado los diplo-
mas a las nueve primeras
empresas de la comarca que
consiguen la marca «Tie-
rras de Talavera. Calidad
Rural». Se trata de la prime-
ra marca de calidad interte-
rritorial de la Unión Euro-
pea, que ya se aplica en siete
comunidades autónomas y
en varias regiones de Fran-
cia, Grecia e Italia.

""t" "" - --

I_.JLos responsables de las nueve empresas que han logrado esta marca ABC
-_ ... -- -- - -----. _._---L.. o

REDACCiÓN

- --_. ---

REDACCiÓN TALA VERA
A\¡.,nj] -:1.;. "c.edo. 31.2;. Te!éLr·:, y Fa" 925 82 3275
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Un consumo responsable y solidario para evitar que la llegada de la Navidad suponga una
- -- -_._. ---- - - _. -- ---- - - -- -- ---- - - ------ ---- - ---- -- -- ---

quiebra en las economías domésticas. Es el mensaje que estos días están enviando las
~ ---- - -- -- --- ------ _. -- ---- .._-~ ~ - - - -- ----- -- - - - -- - - --- - -- - --- - -- ---- -- - -

asociaciones de consumidores y la Administración ante el aumento del gasto en los hogares

TEXTO P. HERNÁNDEZ FOTOS: HUERTAS FRAILE
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TOLEDO. Una de las fechas «más peli-
grosas» para el gasto familiar es, sin
duda, la Navidad, una festividad de
profundas raíces cristianas que se ha
visto desbordada por el afán consu-
mista. Hay que tener en cuenta que en
estos días las empresas realizan, en
muchos casos, buena parte de la factu-
ración de todo el año, de ahí que se in-
viertan grandes cifras en publicidad y
promociones.
Durante estos días, desde las organi-

zaciones ds consumidores y la Admi-
nistración regional se han puesto en
marcha campañas donde se recuerda
a las familias la necesidad de realizar
un consumo responsable y solidario
para evitar que la llegada de la Navi-
dad suponga una quiebra en las econo-
mías domésticas, que ya soportan un
sobreendeudamiento.

~ -

,
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Un 6% más de gasto
Según un estudio realizado por las
asociaciones de consumidores, todas
las comunidades autónomas incre-
mentarán su gasto un 6%, a pesar de
que su poder adquisitivo será menor
que en 2005. Castilla-La Mancha será
una de las más moderadas a la hora de
gastar, ya que figura entre las menos
derrochadoras. Mientras que el resto
de españoles se gastarán 904 euros de
gasto medio, los castellano-manche-
gos se gastarán 826 euros de media.
Los regalos, la alimentación y el ocio
serán los productos donde se concen-
tren los mayores gastos.
Esta región, según las previsiones,

será una de las comunidades que me-
nos dinero invierta en regalos y jugue-
tes, lotería yacio y diversión; sin em-
bargo, será la tercera comunidad autó-
noma que más gaste en alimentación.
Sólo se sitúan por delante de Castilla-
La Mancha, Cataluña y Valencia.
Desde la Federación de Asociacio-

nes para la Defensa del Consumidor y
Usuarios, Aldonza-Unae de Castilla-
La Mancha, consideran que el mejor
consejo es realizar un consumo res-
ponsable y planificado, así como cal-
cular los gastos en función del presu-
puesto y hacer un uso racional de las
tarjetas de crédito para afrontar la
cuesta de enero del mejor modo posi-
ble.

- ~,-

Despilfarro energético
Más lejos ha ido la asociación Ecolo-
gistas en Acción que recuerda las ne-
gativas consecuencias ambientales y
sociales provocadas «por un modelo
de consumo basado en el despilfarro
de recursos y la creciente producción
de residuos» y ha pedido una apuesta
decidida por «alternativas sostenibles
a la hora de celebrar estas fiestas».

-- ----~----

•

~Recomendacionespara un
consumo responsélli1e -

LaUniónde Consumidores de Castilla-
LaMancha-UCErecomienda para la
campaña de Navidad:

Estudiar detenidamente los precios de
los distintos establecimientos, teniendo
siempre en cuenta la calidad y cantidad
de productos.
Hacer una previsión de los gastos y
una lista cerrada de las necesidades de
compra, procurando no excederse de
sus posibilidadeseconómicas.
No dejar las compras para el último
momento, pues los precios suben cuan-
do se acercan las fechas navideñas.
Evitar la compra de productos excesi-
vamente empaquetados que lopuedan
confundir.
Conservar siempre la factura o ticket
de compra pues es necesario en el caso
de presentar una reclamación.
Leer detenidamente las etiquetas
para ver los ingredientes, los registros
sanitarios, cantidad de producto y fecha
de caducidad de los alimentos.
Si se asiste a cotillones es importante
comprobar que éstos tienen la autoriza-
ción correspondiente.
Respecto a los juguetes, elegirlosde
acuerdo con a edad del niño.Recordar
que tienen que llevarel distintivoCEde
regularidadeuropea.
Los electrodomésticos de telefonía e
informática deben llevar la garantía e ir
acompañados de folletos explicativos en
español.
Ante cualquier problema en la com-
pra o utilizaciónde servicios, los estable-
cimientos están obligados a tener Hojas
de Reclamaciones. Si no consigue resol-
ver su problema puede presentar recia-
mación o acudir a las diferentes sedes
provincialesde laUCE

Algunos de los ejemplos que ofrece
la asociación ecologista es que en es-
tas fechas se compran e175% de los ju-
guetes que se venden cada año; se au-
menta el consumo eléctrico «con la co-
locación de miles de bombillas por
parte de los ayuntamientos», en un
alumbrado que «emitirá más gases
contaminantes a la atmósfera». Ade-
más, mientras que el resto del año ca-
da persona genera un kilo y medio de
basuras al día-hace 30años no llega-
ba al medio kilo-i-, en estas fechas se
llega a los dos kilos, la mitad envolto-
rios y embalajes. También se tira has-
ta un 40% de los alimentos produci-
dos.
El pasado 8de diciembre, la Conseje-

ría de Sanidad puso en marcha la cam-
paña de consumo para la Navidad,
que se prolongará hasta el 8 de enero.
Uno de los principales objetivos es el
de contribuir a la contención de los
precios a través de consejos relativos a
la planificación y anticipación de las
compras.
Con el lema «Estas navidades quíta-

te la venda y mira», se distribuirá, en-
tre las 138oficinas municipales de in-
formación al consumidor y los servi-
cios provinciales de Consumo, un to-
tal de 20.000 folletos, 500 carteles y
15.000 soportes promocionales (am-
bientadores de coche con motivos navi-
deños), además de inserciones de cu-
ñas publicitarias.
También se distribuirán 9.500ejem-

plares de una guía de juegos y jugue-
tes desarrollada por la Dirección Ge-
neral de Consumo, que asesora y
orienta sobre 202juguetes selecciona-
dos según criterios de calidad y que
han superado lo estudios de duración,
manejabilidad, valor lúdico y pedagó-
gico adecuado a la edad.
Esta guía es la única de España que

valora la adecuación de los juguetes
teniendo en cuenta diversos tipos de
destinatarios, como discapacitados vi-
suales, motores, auditivos y psíquicos
o personas mayores, o distintos con-
textos de uso, si son juegos para disfru-
tar en hospitales o en centros escola-
res, por ejemplo.
Según comentaba el consejero de Sa-

nidad, Roberto Sabrido, además de
contribuir a la contención de los pre-
cios, «la campaña también pretende
impulsar la racionalización del gasto,
promover conductas de consumo res-
ponsable, orientar sobre las caracte-
rísticas pedagógicas y lúdicas de los
juguetes y recordar a los consumido-
res los derechos que tienen en la com-
pra de artículos en periodo de reba-
•jas».
La Consejería de Sanidad pretende

además informar a los consumidores
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Castilla-La Mancha
será la tercera
comunidad autónoma
que más gaste en
alimentación. Sólo se
sitúan por delante
Cataluña y Valencia

de los recursos públicos de que dispo-
nen, entre OMIC, asociaciones de
usuarios y consumidores, servicios
provinciales de consumo o el teléfono
del consumidor 9005010 89,para plan-
tear cualquier consulta, reclamación
o denuncia con ocasión de sus com-
pras navideñas.

Más inspecciones
La campaña recomienda a los consu-
midores que tengan en cuenta su capa-
cidad de endeudamiento, que presten
especial atención a las ofertas de tele-
fonía móvil y a la compra por internet,
que elijan juguetes que contribuyan a
la formación y seguridad de sus hijos,
que fomenten durante estas fiestas las
actividades de ocio de ámbito cultu-
ral, y que apuesten por un consumo
solidario, saludable, sostenible y res-
petuoso con el medio ambiente.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #466, 14/12/2006.
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~ Los grandes centros comerciales tienen previsto contratar durante la campaña de Navidad a más de 30.000 personas

-it,.-_-

Desde la Dirección General de Con-
sumo se indica también que los ciuda-
danos deben recordar que todo bien
duradero que adquieran tiene dos
años de garantia y, por eso, es impor-
tante no perder el ticket, y que tam-
bién es aconsejable leer de manera de-
tenida los contratos y solicitar todo ti-
po de información adicional que sea

•necesario.
Desde Consumo se intensificarán

las campañas de inspección durante
estas fiestas en aras a la protección de
la salud, seguridad e intereses econó-
micos de los consumidores y usua-
rios, teniendo en cuenta el aumento
masivo del consumo, el exceso de pu-
blicidad y la posible disminución de la
calidad en los servicios que pueda ori-
ginar una demanda superior a la del
resto del año.

En lo que se lleva de año, se han lle-
vado a cabo desde la Dirección Gene-
ral de Consumo 5.937actividades ins-
pectoras, se han analizado 620 mues-
tras, se han visitado 4.198 estableci-
mientos, se han incoado 558expedien-
tes y se han dictado 460 resoluciones
sancionadoras.

«La mayor parte de las sanciones ha
sido debido a la ausencia de datos en el
etiquetado o la inexistencia de carte-
les informativos preceptivos en los es-
tablecimientos», según el consejero.

• ,"-",T _ ••_" _- ._ _. _

J EconomíClJ 5 I-

- .

una primera toma de
contacto con el mundo
laboral y darse a conocer
en las empresas, ya que
aunque sea un trabajo
temporal, las compañias
pueden quedar satisfe-
chas y el trabajador tiene
la oportunidad de conse-
guir una relación más
duradera con la misma.

Distribución y hostelería
En Castilla-La Mancha,
los sectores con mayor
demanda de trabajadores
en Navidad son el de ser-
vicios, fundamentalmen-
te la distribución, la hos-
teleria y el comercio, que
afrontan un momento
álgido de trabajo al au-
mentar considerablemen-
te su actividad y son los
que más se adaptan a la
temporalidad que se bus-
ca en estas fechas. En
general, los puestos más
demandados son los de
reponedores, promotores,
dependientes, cajeros y

J • -• •
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Una buena época para que los jóvenes encuentren un trabajo
La Navidad es una época
idónea para encontrar un
empleo, sobre todo para
los jóvenes, ya que mu-
chas empresas necesitan
más trabajadores para
poder responder al incre-
mento en su producción,
al aumento de actividad
que se genera durante
estas fechas o para
sustituir a los empleados
que aprovechan este mo-
mento para tomar unas
vacaciones, según Alta
Gestión en Castilla-La
Mancha.
Del total de las contrata-
ciones que Alta Gestión
realizó en la región las
pasadas navidades, el
400ó correspondieron a
jóvenes entre 18y 24 años,
en su mayoría estudian-
tes y personas sin una
cualificación específica
para el puesto a cubrir.
Un perfil que busca este
tipo de trabajos, bien pa-
ra obtener unos ingresos
extras o bien, para tener

--. ----~------------------~~-~- -----

mozos. Para algunos de
estos puestos típicos de la
época navideña no se
requiere demasiada cuali-
ficación y por encima de
la experiencia lo que más
se valora es la motiva-
ción, la iniciativa y ganas
de trabajar.
Estos contratos ofrecen la
posibilidad de que la em-
presa conozca la forma de
trabajar del empleado
aumentando, así, las posi-
bilidades de que sea con-
tratado directamente por
la empresa cliente. De
hecho, y ya en términos
anuales, más de un 30%
de los trabajadores em-
pleados por Alta Gestión
acabaron siendo contrata-
dos por la compañía en la
que estaban prestando

• •sus serVICIOS.

Grandes superficies
Por otro lado, según infor-
ma la Asociación Nacio-
nal de Grandes Empresas
de Distribución, las gran-

des superficies comercia-
les contratarán a más de
30.000personas durante
la campaña de Navidad
de 2006,lo que supone un
aumento medio de sus
plantillas del 15%. El
perfil medio del personal
contratado para esta cam-
paña corresponde a jóve-
nes de entre 18y 30años,
estudiantes en muchos
casos, que repiten como
empleados en la misma
empresa para este tipo de
campañas especiales.
Las grandes superficies
reforzarán todos sus de-
partamentos, con espe-
cial incidencia en los
servicios de reposición de
mercancía, en las cajas,
en los departamentos de
embalado y empaquetado
yen los servicios de aten-
ción al cliente. Los pro-
ductos más solicitados
serán los electrónicos,
telefonía móvil, consolas,
video-juegos y los nuevos
modelos de televisión.

I,
I
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ABe
TOLEDO. La Comisión de Hora-
rios Comerciales ha aprobado re-
cientemente por unanimidad los
ocho domingos y festivos que los es-
tablecimientos comerciales po-
drán abrir en Castilla-La Mancha.
De esta manera, la Consejeria de

Industria y Tecnología, contando
con la participación de los agentes
económicos (Cecam y Cocis) y so-
cíales de la región (CC.OO. y UGT)
y, atendiendo a las características
y distintas sensibilidades que con-
fluyen en el sector comercial, han
fijado por unanimidad la apertura
para el próximo año de los ocho do-
mingos y festivos en que los estable-
cimientos comerciales podrán
abrir al público.
Esta imanímídad, según el direc-

tor general de Promoción Empresa--rial y Comercio, Alvaro Gutiérrez,
garantiza el equilibrio entre los
distintos formatos comerciales y
la vitalidad del comercio urbano
de proxímidad, además de tener en
cuenta el derecho de los trabajado-
res a compaginar su vida laboral
con sus relaciones personales y fa-
miliares.
Tal como ha quedado acordado,

las fechas en las que podrán abrir
este tipo de establecimientos co-
merciales serán las siguientes: 7
de enero, 18de marzo, 8de julio, 5 y
26 de agosto, 25 de noviembre, 23 y
30de diciembre.
Los grandes establecimientos de

Castilla-La Mancha tendrán la po-
sibilidad de abrir sus estableci-
mientos en ocho festivos durante el
año 2007mientras que los estableci-
mientos comerciales con una su-
perficie de 300 metros o inferior
tendrán libertad total de apertura.

J. Y.
CIUDAD REAL. La consejera de Tra-
bajo y Empleo, Magdalena Valerio,
dio a conocer en Ciudad Real la inver-
sión que el Gobierno de Castilla-La
Mancha ha realizado en materia de
formación para el empleo, tanto para
trabajadores en activo como para des-
empleados, y que ha alcanzado a lo lar-
go de 2006los 90millones de euros.
Valerio presidió en el Centro de Re-

ferencia Nacional la II Jornada de Di-
fusión de Proyectos de Investigación
en Formación Continua, en la que se
presentaron nueve de los trece proyec-
tos realizados en la primera convoca-
toria de 2006de Acciones Complemen-
tarias y de Acompañamiento a la For-
mación en Castilla-La Mancha y que
tendrán un presupuesto de 688.585
euros, según informó la consejera.
Estas actuaciones, que se enmarcan

en el Acuerdo Regional por el Empleo,
tuvo una amplia respuesta, según Va-
lerio, ya que registró 74 solicitudes (22
más que en la convocatoria anterior)
de las que se seleccionaron los trece
proyectos presentados en la capital
ciudadrealeña. En palabras de Vale-
rio, las conclusiones de estos estudios
«se difunden públicamente y son teni-
das muy en cuenta a la hora de dise-
ñar los cursos formativos para los tra-
bajadores de la región».
Para la consejera de Trabajo y Em-

pleo «los recursos humanos son la ma-
teria prima más importante de Casti-
lla-La Mancha, y por ello los trabajado-
res han de estar bien formados para
que puedan incorporarse o reciclarse
en el entorno de una economía dinámi-
ca como la castellano-manchega».

-
• Para la consejera de Trabajo
«los recursos humanos son la ma-
teria prima más importante de la
región, y por ello los trabajadores
han de estar bien formados»
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LaAsociación de
Artesanía de
Toledo, premiada
por el Ministerio
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Uno de los sectores analizados ha sido el de comercio
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En cuanto a los proyectos de investi-
gación y de análisis de formación con-
tinuada presentados en Ciudad Real,
se enmarcaban en la plataforma de ob-
jetivos de las acciones de acompaña-
miento a la formación del Sepecam co-
mo son prever las modificaciones en
los sistemas productivos a través de la
detección de las necesidades de forma-
ción de los recursos humanos de las
empresas de Castilla-La Mancha, y
analizar la repercusión de la forma-
ción continua en la competitividad de

ABC

las empresas y en la cualificación de
los trabajadores.
Los estudios que se dieron a cono-

cer abordan en sus contenidos las ne-
cesidades de sectores como el comer-
cio, la hostelería, el sector vitiviníco-
la, o la prevención de riesgos labora-
les, así como se han centrado en colec-
tivos como las mujeres, los inmigran-
tes, los discapacitados o los colectivos
con baja cualificación que según la
Consejería de Empleo, son priorita-
rios para el Gobierno regional.

•,,

ABe
TOLEDO. La Asociación Provín-
cial de Artesanía y Cerámica de To-
ledo ha conseguido el primer pre-
mio en la categoría de Investiga-
ción que concede por primera vez
el Ministerio de Industria, Comer-
cio y Turismo, por el proyecto de
viabilidad de producción cerámica
para uso doméstico.
En esta primera edición de los

Premios Nacionales de Artesanía
también ha sido finalista, en la ca-
tegoría Innova. Forja Ramón Re-
cuero, de la localidad toledana de
La Pueblanueva, y en la categoría
Promociona, la Fundación Mezqui-
ta de Tornerías. El19 de diciembre
se entregarán los premios.
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Visita de la
consejera de
Trabajo a CEOEde
Ciudad Real
Laconsejera de Trabajoy Empleo,Magda-
lena Valerio,ha visitado las instalaciones
de lasede y centro de formación de CEDE-
Cepyme de Ciudad Real. La consejera ha
estado acompañada, entre otros, del pre-
sidente de la Asociación de Empresarios
de Siderometalurgia (APES),Manuel Car-
mona, y del secretario general de la orga-
nización empresarial, AlvaroMaldonado.
Enel encuentro se han dado a conocer las
posibilidades de todo lo relacionado con
la proyección del sector del metal en ma-
teria de equipamiento, formación, etc.
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La empresa Autocares Clemente, de Castellar de Santiago, en Ciudad Real, ha sido
-_. _. -- --- -------_. -- -- ---- - - - - ---- - ---- - - - -------- -------- --

galardonada con el Premio Empresa del Año 2007, en la categoría de Pyme-Transporte
----_ ..- -- ----- ------ - -- - --- - -- ------- -.- ----- --- --- ----- -----

Regular, que concede la revista especializada de transportes «Autobuses y Autocares»

De aste

~--

CIUDAD REAL. La empresa Autoca-
res Clemente S.L. de Castellar de San-
tiago (Ciudad Real) recibió el pasado
martes en Madrid el Premio Empresa
del Año 2007en la categoría de Pyme-
transporte regular que concede la re-
vista especializada en transportes
«Autobuses y Autocares».
Alfonso Clemente, titular de la em-

presa, mostró su satisfaccíón a ABC
por el reconocimiento a la que es «la
labor de toda una vida» que desarrolla
desde una pequeña localidad de la pro-
vincia de Ciudad Real desde hace más
de cuarenta años.
Pero a casi el doble llega la trayecto-

ria de Autocares Clemente que es la
empresa de transporte de autocares
más antigua de la provincia, como con-
firmó Clemente, ya que fue fundada a
principios del siglo XX. En concreto,
en 1919 el padre de Alfonso inició el
negocio para prestar sus servicios a
los usuarios del transporte por carre-
tera y hasta 1972se llamó «La Castella-
rense», mientras que a partir de este
año funciona con la denominación ac-
tual de Autocares Clemente S.L.

•

Empresa familiar
Se trata de una empresa familiar de
mediano formato que cuenta con una
plantilla de diez empleados y una flota
de doce autocares de 19, 55 y 80plazas
que combina su larga experiencia con
la prestación de «una especial aten-
ción al confort y seguridad de los via-

---- --

El aeropuerto de
Albacete consigue
el certificado de
gestión ambiental
EFE
ALBACETE. La Asociación Espa-
ñola de Normalización y Certifica-
ción (Aenor) ha concedido al Aero-
puerto de Albacete el certificado
de gestión ambiental ISO 14.001,
que supone cumplir los objetivos
estratégicos fijados por Aena en el
Plan de Calidad.
Según ha informado Aena, dicho

certificado pretende aumentar la
calidad en los servicios e infraes-
tructuras, tratando de mejorar la
protección medioambiental.
La concesión del certificado, que

implica evaluaciones y controles
periódicos, reconoce y valida inter-
nacionalmente el esfuerzo y las ac-
tuaciones que el Aeropuerto de Al-
bacete ha llevado a cabo en el área
medioambiental para conseguir
este sistema de calidad.

-~- ---- -
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TEXTO: J. Y.

jeras, así como garantizamos puntua-
lidad y eficacia en todos nuestros ser-
vicios», señaló Clemente.
La firma cubre las líneas regulares

a Valdepeñas (con parada en Hijuela
de Aldeaquemada) y Torrenueva
----quefue con la que se inició el nego-
cio--- y otros servicios discrecionales
como excursiones, visitas, desplaza-
mientos en bodas o para escolares y
estudiantes. Además, ante la escasez
de viajeros, Clemente tuvo que buscar
otras alternativas y diversificar el ne-
gocio con la concesión de las líneas pa-
ra Almería y Algeciras a nivel nacio-
nal, y para Amsterdam y Dusseldorf a
nivel internacional.
Los autobuses de Autocares Clemen-

te S.L. realizan paradas intermedias
en ciudades españolas y europeas de
Irún, Iznalloz, Bordeaux, París, Lille,
Bruselas, Rotterdam y Den Haag.
Aunque la empresa funciona des-

ahogadamente, Clemente relató que el

Clemente tuvo que
buscar otras
alternativas y
diversificar el negocio
con la concesión de las
líneas para Almería y
Algeciras

--- -- --- --

sector sufre continuas crisis «a causa
de las normativas europeas que aquí
en España nunca se cumplen y porque
te van exigiendo cada vez más cosas».
Por ello, expresó su deseo de que nin-
guno de sus tres hijos continúe con el
negocio familiar como él lo hizo a los
18años.

Varios premios
El galardón de la revista «Autobuses y
Autocares» no es el primero que reci-
be la firma castellarense, pues fue re-
conocida en el año 1999por Fenebus
con motivo del 75aniversario de la mis-
ma y en 2000la Confederación de Em-
presarios de Ciudad Real (CEOE-Cepy-
me) le concedió el Premio a toda una
Trayectoria.
Esta publicación cuenta con 18años

de experiencia y cubre todos los seg-
mentos del transporte de viajeros por
carretera: líneas regulares, servicios
discrecionales y transporte urbano.
«Autobuses y Autocares» forma parte
del Jurado del Premio europeo Inter-
national Bus & Coach of the Year des-
de 1989y organiza los Premios Las Em-
presas del Año desde 1992.
Además de Autocares Clemente, los

premios Empresas del Año 2007 reco-
nocieron a Alsa León, en la categoría
de Transporte Regular; a Autocares
Cabranes, «Empresa del Año» en
transporte discrecional, y a la Compa-
ñía del Tranvía de San Sebastián, en
la modalidad de Transporte Urbano.

--- ---- -----

El sector inmobiliario de
Guadalajara pro diza sobre el
Código Técnico de la Edificación
BELÉN CHAMÓN
GUADALAJARA. La promotora alca-
rreña Hercesa ha organizado, con la
colaboración de SGS, empresa especia-
lizada en inspección y calidad, unajor-
nada informativa sobre el nuevo Códi-
go Técnico de la Edificación (CTE) pa-
ra técnicos y profesionales de empre-
sas constructoras, organización de
consumidores, confederación de em-
presarios, administraciones públicas
y colegios profesionales de Guadalaja-
ra. Esta iniciativa pretende contri-
buir a la difusión del CTE y despejar
las dudas que plantea la aplicación de
la nueva normativa.
A lo largo de seis intervenciones de

técnicos y especialistas de SGS, se ha
dado a conocer de forma general la
nueva referencia normativa para la
edificación en España, los cambios
más significativos y su influencia en
el sector.

De este modo, se han presentado los
requisitos y exigencias básicas en se-
guridad y habitabilidad en la edifica-
cion, la seguridad estructural y segu-
ridad en caso de incendio, así como los
temas de salubridad, acústica y efica-
cia energética que son recogidos den-
tro del nuevo marco normativo.
El director de la División Técnica

de Hercesa, Eladio Catalán, destacó la
importancia de esta nueva normativa
y la repercusión positiva que tendrá
para los propietarios de las futuras vi-
viendas. También señaló que algunas
empresas lideres como Hercesa llevan
aplicando desde hace años muchas de
las exigencias que ahora recoge el nue-
voCTE.
Esta jornada informativa está en-

marcada dentro de un ciclo de sesio-
nes técnicas sobre el nuevo Código Téc-
nico de la Edificación que tendrá con-
tinuidad en 2007.

-- -- --
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ElMinisterio
concede ayudas a
224 familias para
la compra de su
primera vivienda
ABe
TOLEDO. El Ministerio de Vivien-
da va a financiar la ayuda estatal
directa a la entrada correspondien-
te a 224viviendas protegidas acogi-
das al Plan Estatal de Vivienda.
Con esta financiación se facilita el
acceso a la vivienda a 224familias
por un importe total de 2.195.700,92
euros, lo que supone una ayuda me-
dia de 9.802,23euros.
De acuerdo con el Plan de Vivien-

da 2005-20ü81aAyuda Estatal Direc-
ta a la Entrada podrá llegar hasta
12.200euros, dependiendo del nivel
de ingresos y circunstancias fami-
liares de los beneficiarios, más
una ayuda para pagar la cuota de
los préstamos hipotecarios acogí-
dos al Plan de Vivienda.
Por otro lado, elMinisterio ha au-

torizado un anticipo del 50% de la
subvención a la promoción de 56vi-
viendas protegidas para alquiler,
de renta básica, en la región.
El importe de la ayuda asciende

a 316.357,03euros, y será transferi-
do a Castilla-La Mancha en aplica-
ción del convenio suscrito con el
Ministerio sobre actuaciones pro-
tegidas en materia de vivienda y
suelo. El Plan de Vivienda
2005-2008financia la promoción de
vivienda protegida para arrenda-
miento, con un ayuda de hasta
17.200euros, más una ayuda para
el pago del préstamo de hasta 295
euros anual para cada 10.000euros
de préstamo con una duración de
hasta 20años.

ElPP de Alovera
reclama en una
enmienda un
apeadero
EP
GUADALAJARA. El Grupo Popu-
lar en el Ayuntamiento de Alovera
denunció «la incoherencia» del
equipo de Gobierno, y en especial
de su alcaldesa, Purificación Ruiz,
al referirse a una de las enmiendas
que el PP ha presentado, en su trá-
mite en el Senado, a los Presupues-
tos Generales del Estado para 2007
por la que se pide incluir una parti-
da de 300.000euros para que el año
que viene pueda comenzar, al me-
nos, la ejecución de un apeadero.
Según el Pp, lejos de recibir esta

propuesta con agrado, la alcaldesa
se ha limitado a decir que «con
esos 300.000euros que pide el PP no
hay ni para pipas», y tanto ella co-
mo la delegada de Obras Públicas,
María Elena Martín, «han menti-
do en varios extremos».

---- -- ---Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #466, 14/12/2006.
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I Picón I
De utilidad pública, la ampliación de
la subestación a 220 kilovoltios

[Industria I
Los precios industriales bajaron en
octubre en la región un 2,2%

I Energía eólica I
Una empresa desarrolla un proyecto
para la limpieza de aerogeneradores
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EFE. El Ministerio de Industria ha declarado de
utilidad pública la ampliación de la subestación a
220kilovoltios de Picón. en el término de Alcolea
de Calatrava, en la provincia de Ciudad Real. La
finalidad de la ampliación de la subestación es la
de posibilitar la incorporación a la Red de Trans-
porte de la energía de origen eólico generada en la
zona por los parques de Unión Fenosa Generación

EP. El Índice de Precios Industriales bajó un 2,2%
en Castilla-La Mancha durante el pasado mes de
octubre en comparación con el mes anterior (en
España bajó un 0,4%), según datos hechos públi-
cos por el Instituto Nacional de Estadística. Los
mayores incrementos de los precios industriales
se registraron en Aragón (0,8%); Asturias y Can-
tabria (0,7%); Navarra (0,5 %) Y La Rioja (0,3%).

ABe. Francisco y Fernando Navalón, responsa-
bles de la empresa «Sin Andamios S.L.» de Alman-
sa (Albacete), dedicada a la limpieza y reparación
de las torretas de los parques eólicos, han dado a
conocer un nuevo proyecto tecnológico. En concre-
to, ha desarrollado un robot que posibilita y auto-
matiza ese trabajo sobre estructuras metálicas co-
mo los aerogeneradores.
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La compañía eléctrica tiene previsto invertir en Castilla-La Mancha 588 millones de euros en los próximos tres años.
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Destinará el 45% de las inversiones previstas, unos 267 millones de euros, al negocio de las energías renovables
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• TOLEDO. Iberdrola invertirá en Casti-

lla-La Mancha un total de 588 millo-
nes de euros en los próximos tres
años, según las previsiones contempla-
das en el Plan Estratégico 2007-2009,
cuyas líneas maestras fueron presen-
tadas el pasado mes de octubre por el
presidente de la compañía, Ignacio Ga-
lán.

La mayor parte de estas inversiones
van a ir destinadas al negocio de las
energías renovables, al que irán a pa-
rar 267 millones de euros (el 45% del
total) con el objetivo de desarrollar
nuevos proyectos en eólicos, solares y
de biomasa, lo que demuestra la conti-
nuidad de la apuesta de Iberdrola por
este tipo de energías en la región. De
hecho, la compañía ya cuenta en Casti-
lla-La Mancha con una potencia eóli-
ca operativa de 1.578MW,lo que supo-
ne casi la mitad de su capacidad eólica
en toda España.

Por otro lado, el nuevo Plan Estraté-
gico prevé la inversión de 190,4millo-
nes de euros en el área de negocio de
generación eléctrica y de otros 123mi-
llones en distribución de energía, de
cara a seguir construyendo, mante-
niendo y modernizando las infraes-
tructuras en esta comunidad autóno-
ma.
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Nuevo ciclo inversor
Tras haber culminado con éxito su an-
terior Plan Estratégico 2002-2006,Iber-
drola ha diseñado un nuevo Plan para
los próximos tres años que contempla
el comienzo de un nuevo ciclo inver-
sor, en el marco del cual destinará
9.000 millones de euros (un 20% más
respecto al anterior trienio) a seguir
apostando por el negocio energético
básico, tanto en España como en el ex-
tranjero.

La compañía invertirá casi 5.600mi-
llones de euros, el 62% del total, en se-
guir garantizando las necesidades
energéticas de España, reforzando su
liderazgo en la calidad de suministro.
El resto de la inversión (más de 3.400
millones de euros) servirá para apro-
vechar las oportunidades de negocio
rentable que surjan más allá de nues-
tras fronteras, especialmente en Euro-

,
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pa y Estados Unidos.
Iberdrola prevé obtener un benefi-

cio neto al final del periodo de 2.350mi-
llones de euros, cifra que supone un
crecimiento del 70% (casi 1.000millo-
nes) respecto al resultado después de
impuestos logrado en 2005(1.382millo-
nes de euros). La empresa, que man-
tendrá el ratio de apalancamiento por
debajo del 55% al final del periodo,
plantea también una atractiva políti-
ca retributiva, con el reparto de 3.000
millones de euros entre 2007y 2009en

concepto de dividendos.
Una muestra de la implicación de la

compañía en el desarrollo de las ener-
gías renovables en Castilla-La Man-
cha es el hecho de haber establecido
en Toledo su Centro de Operación de
Energías Renovables (CORE). Esta
instalación, pionera en el sector eléc-
trico por su avanzada tecnología, con-
trola todos los parques eólicos, mini-
centrales hidráulicas y subestaciones
asociadas tanto en España como en el
extranjero.

Más empleos y
calidad en el

• •servicio
Iberdrola es una de las empre-
sas de Castilla-La Mancha que
crea más puestos de trabajo en
esta región, con 478empleos
directos y más de 1.500personas
trabajando para la compañía en
la construcción y mantenimien-
to de sus instalaciones de distri-
bución y generación de energía.
Gracias al equipo humano y
diseño de red y al plan de inver-
siones desarrollado, ha conse-
guido ofrecer una calidad de
suministro equiparable a los
mejores niveles que se regís-
tran en España. De hecho, ha
incrementado su calidad de
servicio un 45% en los últimos
años, al pasar su TIEPI (Tiempo
de Interrupción Equivalente a
la Potencia Instalada) de las
3,62horas de 2001a las 1,99del
ejercicio 2005.Posee subestacio-
nes de electricidad, 5.850cen-
tros de transformación propios
y 7.541centros de transforma-
ción de cliente. Además, cuenta
con 2.429 kilómetros de lineas
de muy alta tensión y alta ten-
sión, 10.846kilómetros de media
tensión y 9.121kilómetros de
baja tensión. La compañía tiene
asimismo en la región 641.500
clientes: 240.000en Toledo,
222.000en Albacete, 100.000en
Cuenca, 77.000en Guadalajara y
2.500en Ciudad Real.
Iberdrola cuenta en Castilla-La
Mancha con una potencia eóli-
ca de 1.578MW repartida en 48
parques: 25 en Albacete (786
MW); 11en Cuenca (480MW); 11
en Guadalajara (280MW), y uno
en Toledo (31MW). Además,
tiene dos aulas didácticas de la
energía que se ubican en muni-
cipios con parques eólicos de la
empresa: Sisante (Cuenca) e
Higueruela (Albacete).

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #466, 14/12/2006.



Los ciudadanos po ánobtener
que acredite susconoct
El programa Certifíc@te está dirigido a empresas y particulares
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• Las pruebas se realizarán en los
16 centros de las cinco provincias
que por lo pronto se han adherido
al programa. En cuanto a la enti-
dad certificadora se trata de ESI

_. -------

ABe
TOLEDO. El consejero de Industria y
Tecnología, José Manuel Diaz-Sala-
zar, ha presentado el programa
«Certific@te», una iniciativa que per-
mitirá a los castellano-manchegos ob-
tener un título que acredite sus conoci-
mientos en el uso de las nuevas tecno-
logías e Internet. Desarrollado en cola-
boración con la Federación Regional
de Centros deo Formación y Acade-
mias Privadas de Castilla-La Mancha,
este certificado proporcionará a ciu-
dadanos, empresas e instituciones
una herramienta que facilitará infor-
mación sobre el grado de cualifica-
ción en nuevas tecnologías.
Esta nueva acción en materia de fo-

mento de la Sociedad de la informa-
ción, ha dicho el consejero, incide en
el hecho de que el uso de las tecnolo-
gías de la información no sólo es una
recomendación sino una obligación
para impulsar «el desarrollo indivi-
dual de los ciudadanos y de la competi-
tividad empresarial».
La Certificación Regional de Cono-

cimientos en Tecnologías de la Infor-
mación y las Comunicaciones está di-
rigida a todos los ciudadanos que, te-
niendo conocimientos en algunos de
los módulos ofertados, desean tener
una acreditación que así lo reconozca.
También se podrán beneficiar del

mismo las empresas y entidades de la
región que deseen evaluar el conoci-
miento en nuevas tecnologías de sus
empleados o futuros empleados.
Los conocimientos que se certifi-

can serán los siguientes: internet bási-
co; internet avanzado; windows XP y
los siguientes módulos de office XP,
word XP básico y avanzado, excel XP
básico y avanzado, access XP básico y
avanzado y microsoft outlook XP.
Las pruebas se realizarán en los 16

centros de las cinco provincias que
por lo pronto se han adherido al pro-
grama. En cuanto a la entidad certifi-
cadora se trata de ESI (European Soft-
ware Institute), una organización in-
dependiente, no lucrativa, promovida,
con el apoyo de la Comisión Europea,
por grandes empresas europeas fabri-
cantes y usuarias de software.
Francisco Expósito, presidente de

la Federación Regional de Centros de
Formación y Academias Privadas de
Castilla-La Mancha, ha explicado que
para la obtención de este certificado
no es necesario haber sido alumno de
los centros, el requisito imprescindi-
ble es ser castellano-manchego o resi-
dir en la Comunidad.
También ha indicado que no tendrá

coste alguno para los ciudadanos y les
ha animado a obtener esta acredita-
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Las empresas
ánacceder

por intemet al
registro EMAS
ABe
TOLEDO. La Consejería de Medio
Ambiente y Desarrollo Rural, a tra-
vés de la Dirección General de Eva-
luación Ambiental, acaba de poner
en marcha la página web del Regis-
tro EMAS Castilla-La Mancha, a
través del enlace directo: jccm.
es/medioambiente/rvca/ emas.
La finalidad de esta página web,

según el director general de Eva-
luación Ambiental, Miguel Chilla-
rón, es hacer asequible el registro
EMAS, su función y objetivos al pú-
blico en general y a las organizacio-
nes castellano-manchegas con ma-
yor compromiso medioambiental.
El Registro EMAS (Environmen-

tal Management and Audit Sys-
tem), que tiene un carácter volunta-
rio, es una herramienta diseñada a
nivel europeo para inscribir y reco-
nacer públicamente a aquellas em-
presas u organizaciones que tie-
nen implantado y mantienen un
sistema de gestión medioambien-
tal de sus procesos que les permite
evaluar, gestionar y mejorar su
comportamiento en este campo.
La página web diseñada ofrece

un nivel de información básico en
el que se establecen los objetivos ge-
nerales del registro, su organiza-
ción y las empresas registradas.
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Francisco Expósito, José Manuel Díaz-Salazar y Rafael Ariza presentaron en la
Consejería de Industria el nuevo programa Certifíc@te

JCCM

ción por la utilidad que puede tener so-
bre todo a la hora de obtener empleo.

- -

La situación en la región
---- ~

Infraestructuras. Eldesarrollo de
infraestructuras de telecomunicaciones,
banda ancha e Internet están en un
98,9% del territorio y alcanzarán 100%
en 2007.
Formación. Funcionandos programas:
«Iníci@te»e «Inici@dos»de los que se
han beneficiadomás de 125.000 ciuda-
danos a través de más de 17,000 cursos
impartidos.
Programas, Hace dos años se lanzó
Molinux,el software libre de Castilla-La
Mancha para ahorrar a particulares y
empresas el pago de licencias.
Acceso a Internet. EnCastilla-La
Mancha el acceso a internet se sitúa en
estos momentos en de un 36,6%, simi-
lar al de España.
Pymes Cerca del 84% de las pymes de
la regióndisponen de conexión a Inter-
net y el 94% posee ordenador.

Obtención del certificado
Los interesados podrán inscribirse en
la web del proyecto, www.certificate.
jccm.es, seleccionando el centro, fe-
cha y módulo y obteniendo un nombre
de usuario y contraseña.
Para la realización de la prueba, los

aspirantes se personarán en el centro
con su DNI; tras su identificación en
un PC se genera automáticamente la
prueba a realizar que será distinta pa-
ra cada usuario y que constará de 70
preguntas. Para obtener la certifica-
ción se debe responder correctamente
al 75% de las mismas. Además, la Ad-
ministración generará una tarjeta
personalizada que incluirá los módu-
los superados y su fecha de obtención,
que se irá renovando a medida que el
usuario apruebe un módulo nuevo.

- -

Asesoramiento
Asimismo recoge toda la informa-
ción necesaria para aquellas em-
presas de la región que pretendan
acceder a su inclusión en el Regis-
tro EMAS desde el asesoramiento
a las empresas para alcanzar di-
cha inscripción detallando las eta-
pas para la implantación de un sis-
tema de gestión medioambiental,
el cumplimiento de los requisitos
EMAS, recomendaciones genera-
les de contenido, guías para la soli-
citud del registro, etc.
La información se acompaña de

Formularios para la inscripción y
renovación en EMAS Castilla-La
Mancha, normativa aplicable en
nuestra región, link s de interés pa-
ra completar la información dis-
puesta a través de otras fuentes pre-
viamente seleccionadas, así como
esquemas explicativos o formatos.
La página web de EMAS no se li-

mita a aportar información al
usuario, sino que hace a su vez de
portal promocional de aquellas or-
ganizaciones ya registradas, ofre-
ciendo un listado y una breve des-
cripción de las mismas.
Las empresas registradas en la

región son: Laboratorios Servier,
S.L. de Toledo, New Química, S.L.
de Casarrubios del Monte,los Para-
dores de Turismo de Sigüenza, Oro-
pesa, Alarcón, Albacete, Toledo,
Manzanares, Cuenca y Almagro,
la Cámara de Comercio e Industria
de Toledo, Rayet Promoción de
Guadalajara y la empresa Mahou,
ubicada en Alovera.

. -"=- -:;-- --- -..,;:-:

Los ayuntamientos, con las nuevas tecnologías
tecnologias es la crea-
ción de una platafor-
ma común multípor-
tal, de lo que se encar-
gará la Junta de Co-
munidades, en la que
cada ayuntamiento
beneficiario de una
ayuda obtendrá un
portal individualiza-
do. Este «Proyecto
Multiportal de Entida-

I des Locales», va a
permitir aumentar la
presencia en Internet
de los Ayuntamien-
tos; homogeneizar la
información y los
servicios en todo el
territorio; promocio-
nar los municipios y

ayudar a la mejora de
su imagen; implantar
un modelo asumible
en costes y manteni-
miento por los pro-
pios Ayuntamientos,
y cumplir los objeti-
vos de la DE en mate-
ria de e-Administra-
"'cion.
En lo que se refiere

al contenido de las
ayudas, la Junta asu-
mirá la puesta en
servicio del portal del
municipio para lo que
habilitará todas las
infraestructuras de
software y hardware

•necesanas para su
explotación.

La Consejeria de In-
dustria y Tecnología
ha convocado una
orden de ayudas diri-
gida a los ayunta-
mientos de Castilla-
La Mancha para favo-

•recer su mcorpora-
ción a la Sociedad de
la Información y la
administración en
linea. Esta orden es
similar a la convoca-
da el año anterior de
la que ya se han bene-
ficiado 165ayunta-
mientos.
La fórmula elegida

para que las entida-
des locales se sumen
al tren de las nuevas ---....-'--
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< por 20 personas de seis universida---
• des que investigan «a pie de obra».- las transformaciones productivas

Lospresupuestos de Ciudad
Real para 2 7 superarán
los 74 millones de euros
El PP tendrá que contar con el apoyo de los dos
concejales no adscritos para lograr la aprobación

mo ejercicio han incrementado en un
19%su montante, obtenidos principal-
mente por via tributaria, explicó Ro-
driguez que agregó que «son equilibra-
dos en gastos e ingresos».

J.Y.
CIUDAD REAL. La Comisión de Ha-
cienda debatirá este jueves el proyec-
to de Presupuestos Municipales de
Ciudad Real para 2007que ascienden a
74.771.732euros. El Equipo de Gobier-
no está trabajando intensamente para
conseguir el dictamen favorable del ór-
gano, dado que está en minoria tras la
dimisión de dos de sus concejales. Se-
gún su portavoz, Francisco Cañiza-
res, el Grupo Popular municipal está
manteniendo contactos «de corte acla-
ratorio» con el Grupo Socialista, que
calificó los presupuestos de «electora-
listas», con el fin de aunar posturas.
El Equipo de Gobierno tendrá que

contar con el apoyo de los dos conceja-
les no adscritos para lograr la aproba-
ción de la Comisión de Hacienda, an-
tes de ser votados en el Pleno del próxi-
mo 21 de diciembre. Definitivamente,
los Presupuestos de 2007serán aproba-
dos en otra sesión plenaria a media-
dos o finales del mes de enero.
El concejal de Hacienda del Ayunta-

miento de Ciudad Real, Miguel Ángel
Rodriguez, calificó estos Presupues-
tos de «inversores y con proyección de
futuro». Con una cuantía de 74.771.732
euros «son los más inversores de la his-
toria del Ayuntamiento, y asignan
adecuadamente los recursos públicos
a los gastos e inversiones», aseguró el
edil a ABC en unas declaraciones en
las que destacó el «importante aumen-
to en un 90°'0del capítulo de inversio-
nes que alcanza los 14.324.000euros».
Globalmente, los Presupuestos mu-

nicipales de Ciudad Real para el próxi-

Inversiones
Rodriguez señaló que el objetivo es
«dotar a la ciudad de equipamientos e
infraestructuras de alto nivel como se-
rán grandes construcciones deporti-
vas y culturales». Los 14.324.000euros
asignados en este capítulo se financia-
rán a través de préstamos y convenios,
especialmente los alcanzados con la
Junta de Comunidades en materia de
Deportes y Juventud, y que en el caso
de la construcción del Centro de la Ju-
ventud, el Gobierno regional financia-
rá e175% de la obra.
Otra fuente de financiación vendrá

de la enajenación de parcelas propie-
dad del Ayuntamiento, con más de 7
millones de euros. Precisamente, una
parte importante de este apartado se
destinará a una de las mayores inver-
siones impulsadas por el Equipo de
Gobierno como es la construcción del
nuevo teatro-auditorio que cuenta con
un montante de 24millones de euros,
de los que se han consignado 3.280.000
euros en el presupuesto de 2007.
En cuanto al capítulo de ingresos,

los Presupuestos para 2007 contem-
plan una partida de 6.800.000euros, un
53°'0más que en el ejercicio anterior,
que principalmente se financian vía
tributaria. En lo que respecta a los gas-
tos, Rodríguez indicó que el apartado
de Personal copa el 34% del total.

~ ..

ABe
ALBACETE. El 12 de enero próxi-
mo, la Facultad de Económicas y
Empresariales de Albacete acoge-
rá una reunión internacional para
discutir y presentar, entre otras in-
vestigaciones, la realizada por las
investigadoras María José Díaz y
Aurora Galán, sobre Mujeres de
hoy en las zonas rurales manche-
gas: jóvenes, esposas, madres y tra-
bajadoras. Este foro se celebra en el
marco del proyecto de investiga-
ción «T'rabiñ. El Trabajo invisible
en España», dirigido por Juan Jo-
sé Castillo, catedrático de Sociolo-
gía del Trabajo de la Universidad
Complutense de Madrid.
Con el título «Escenarios de vida

y trabajo en la sociedad de la infor-
mación», se expondrá el segundo
proyecto Trabin 2005-2008,finan-
ciado por el MEC, compuesto por
20 personas de seis universidades
que investigan «a pie de obra» las
transformaciones productivas y
del trabajo: el trabajo desmigajado
en el territorio, la influencia del
trabajo fluido, los nuevos requisi-
tos «cualificacionales», las nuevas
formas de gestión, negociación y
residencia, y los efectos de esto en
la vida cotidiana de hombres y mu-
•jeres,
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- Estudios en varios sectores
También se presentarán los resul-
tados del primer proyecto El traba-
jo recobrado, que recoge estudios
en sectores tan diversos como los
talleres de confección de las gran-
des marcas; los parques temáticos;
la hostelería; la logistica y el trans-
porte que une los fragmentos de la
cadena de montaje dispersa en el
territorio; las «mujeres entre na-
ranjas», pilar de la economía cítri-
ca valenciana; los trabajadores
«pendulares» manchegos de la
construcción; las industrias más
avanzadas del auto y la máquina
herramienta en Navarra y el País
Vasco; o los centros de llamadas,
en Madrid. Aseguran haber saca-
do a la luz ese trabajo doblemente
invisible de mujeres y jóvenes tras

-;:,~ haberlo hallado, en muchas ocasio-
nes, al final de una cadena de sub-
contratación que dispersa y oculta
el trabajo en los más recónditos te-
rritorios.
La investigación, que actualmen-

te se realiza en el territorio caste-
llano-manchego, analiza las trans-
formaciones que afectan en los últi-
mos años a las mujeres; como las

. _ relacionadas con la inmigración,
la aparición de nuevos materiales
y productos o la descentralización. - --- - -- ----- ---
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Caja Rural de
Ciudad Real
presenta
«Horizonte 2010»
J.Y.
CIUDADREAL. Caja Rural de Ciu-
dad Real presentó el plan estratégi-
co de la entidad para los próximos
cuatros años y que ha denominado
«Horizonte 2010».Con una de las sa-
las del Complejo Las Vías como es-
cenario, el presidente de la enti-
dad, Luis Díaz Zarco, dibujó en sus
palabras el compromiso de la Caja
de mantenerse en la senda de creci-
miento iniciada hace algunos
años, así como animó al equipo de
profesionales y técnicos presentes
a seguir con la misma ilusión y en-
trega que han demostrado en los úl-
tímos años.
En el acto, el director general de

Caja Rural de Ciudad Real, Miguel
Ángel Calama, comentó las líneas
básicas del plan centrado en el com-
promiso con los clientes, y en una
visión de banca universal que per-
sigue llegar a todos los públicos,
tanto empresas, como Pymes, co-
mercios, particulares, institucio-
nes o cooperativas .

Alta especialización
El modelo de negocio trazado por
Caja Rural, según fuentes de la en-
tidad, se basará en un tratamiento
de alta especialización hacia el
cliente, al ofrecer productos finan-
cieros y no financieros de alto va-
lor añadido, y estar más cerca del
cliente mediante la apertura de
nuevas sucursales en los principa-
les enclaves de la provincia y man-
teniendo la presencia en aquellas
zonas menos favorecidas.
Las mismas fuentes informaron

de que con estos objetivos, la caja
pretende alcanzar un crecimiento
de balance de17000y del 115°óen la
cuenta de resultados.

- ., . "
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Fedeto y la EOI
impartirán otro
curso de Gestión
Internacional de
Pymes
LaFederaciónEmpresarialToledanay
la Escuela de Organización Industrial
(EO!),han rubricadounacuerdo de co-
laboraciónpara laorganizaciónde cur-
sos de formaciónenmateria de comer'
cio exterior, especialmente dirigidosa
empresarios y trabajadores. Laprime-
ra experiencia formativa con la EOIfi-
nalizóantes del verano y se desarrolló
en Sonseca, en un curso para conocer
los procedimientos administrativos
para la exportación de productos tole-
danos.A partir de esta satisfactoria ex-
periencia,en el año 2007 se realizarán
dos actuaciones formativas en Talave-
ra de la Reinay Toledo.

-- ------------------- --------------
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ElCentro Empresarial
de Valdepeñas tendrá
un módulo de
nuevas tecnologías

Antonio Antiñolo, Ignacio Cirac, Ernesto Martínez, Jesús Santos y Francisco Quiles, durante la jornada J. Y.

EFE
VALDEPEÑAS. La Junta Local de
Gobierno del Ayuntamiento de Val-
depeñas ha aprobado la concesión
de una subvención de 154.000euros
procedente de la Consejería de In-
dustria, para dotar al Centro de Ini-
ciativas Empresariales de Econo-
mía Social que se está construyen-
do en la localidad de un módulo de
nuevas tecnologías. El Centro de
Inicíativas Empresariales, que se
ubicará en el Parque Empresaríal
«Entrecaminos» de Valdepeñas se
destinará a la instalación de socie-
dades anónimas laborales o coope-
rativas compuestas por jóvenes de
menos de 35 años o autónomos que
contraten a personas menores de
esta edad, según explicó el porta-
voz municipal, Felipe Rodríguez.
De esta manera, explicó Rodrí-

guez, el Ayuntamiento intentará
fomentar el autoempleo y fijar la
población de la localidad, sobre to-
do la de los jóvenes, proporcionán-
doles unas instalaciones en las que
puedan poner en marcha una acti-
vidad empresarial.
Las empresas que se ubiquen en

el nuevo Centro de Iniciatívas Em-
presariales de Economía Social po-
drán ocupar alguno de los cinco
módulos con los que contará el in-
mueble durante un plazo máxímo
de tres años, hasta que puedan con-
solidarse por cuenta propia, subra-
yó el portavoz municipal. El mon-
tante económico global del proyec-
to asciende a 873.000 euros, finan-
ciados entre el Ayuntamiento de
Valdepeñas y la Junta.

Círac ase ra que el computador cuántico
revolucionará la Sociedadde la 1 o ación
El Premio «Príncipe de Asturias» participó en un taller de la UCLM

~ -..

• Juan Antonio Cirac aseguró en
Ciudad Real que el ordenador
cuántico, subrayó Cirac, tendrá
un papel protagonista en la mejo-
ra de las comunicaciones

J. Y.
CIUDAD REAL. El Premio «Príncipe
de Asturias» de Investigación Científi-
ca y Técníca 2006,Juan Ignacio Cirac,
aseguró en Ciudad Real que el futuro
computador cuántico que utilizará
átomos Individuales para llevar a ca-
bo cálculos a una velocidad de vértigo
revolucionará la sociedad de la infor-
mación. Cirac participó en los talleres
de Periodismo Científico que ha orga-
nizado por segundo año consecutivo
la Uníversidad de Castilla-La Mancha
(UCLM) en el campus de Ciudad Real,
en el que el científico habló de la vi-
sión del mundo desde la óptica de la
Física Cuántica.
Ante un nutrido grupo de periodis-

tas y profesores universitarios, el in-
vestigador puso de manifiesto cómo el
manejo del campo microscópico -den-
tro de la mecánica cuántica- puede
dar origen a «efectos fascinantes y fe-
nómenos extraordinarios» que resul-
tarán en el futuro útiles a la sociedad.
Se refirió al efecto extraordinario que
existe en el mundo microscópico «don-
de las propiedades de la materia se di-
fuminan y los objetos parecen estar
en varios sitios a la vez, atravesando
regiones prohibidas o demostrando
cierto tipo de telepatías». Cirac puso
ejemplos tan gráficos dentro de la rea-
lidad como «un esquiador que atravie-
sa los árboles o un animal que puede

-

estar vivo o muerto a la vez» .
Uno de los objetivos de los sistemas

de computación cuántica que está de-
sarrollando el físico, es el diseño en el
mundo de la informática de algorit-
mos mucho más rápidos que los actua-
les. Según explicó, estas investigacio-
nes tienen aplicaciones a través de la
factorización, es decir, la realización
de procesos de cálculos que permiti-
rán llevar a cabo comunicaciones más
eficientes y seguras.

Criptografía
Cirac, que dirige en Alemania el De-

o

partamento de Optica Cuántica del
Instituto Max Planck, señaló que la
mecánica cuántica también permitirá
desarrollar procesos de criptografía
como herramienta útil en las agen-
cias y departamentos de Seguridad y
Defensa para el envío seguro de men-
sajes secretos entre estados. Según las
teorías deljoven científico, con la crip-
tografía cuántica se podrían cons-
truir sistemas de comunicación que
se descifrarían a través de secuencias
aleatorias de números.
Asimismo, el ordenador cuántico,

subrayó Cirac, tendrá un papel prota-
gonista en la mejora de las comunica-
ciones y en la simulación de procesos
con materiales que en la actualidad es

Cirac aseguró que la
Física Cuántica es
interdisciplinar en sus
aplicaciones y que
requiere de un sistema
tecnológico complejo

- -~ - ... --~. E ~._=_

imposible de desarrollar dada la tec-
nología de los ordenadores tradiciona-
les.
Precisamente, la informática cuán-

tica necesita -dijo el investigador-
de una revolución tecnológica supe-
rior a la registrada en los últimos
años respecto a los pesados ordenado-
res de válvulas, dado que el objetivo es
dominar el mundo subatómico para
poder violar las leyes de la física clási-
ca y que permita las correlaciones
cuánticas y la superposición de los ob-
jetos partiendo de que sus propieda-
des no están definidas.
Cirac aseguró que la Física Cuánti-

ca es interdisciplinar en sus aplicacio-
nes y que requiere de un sistema tecno-
lógico complejo y de ambiciosas inver-
siones económicas por las que ya han
apostado países como Estados Unidos,
Australia, Canadá o Alemania.
En otro momento, Cirac agradeció

el cariño con el que le ha tratado la
Universidad de Castilla-La Mancha,
de la que fue profesor, y resaltó la in-
vestigación que se impulsa desde esta
institución porque «tiene investigado-
res que se pasean por todo el mundo
presentando sus resultados».

El rector de la UCLM, Ernesto Mar-
tinez Ataz, también participó en los
Talleres de Periodismo y señaló que el
objetivo de los mismos es tender puen-
tes entre los investigadores y los perio-
distas responsables de difundir los re-
sultados de la investigación cientifica
y tecnológica.
En breves fechas se llevarán a cabo

estos talleres en los campus de Toledo
y Cuenca, tras la celebración en los de
Albacete, Talavera de la Reina y Ciu-
dad Real.

- ------

En la región
existen 44 clusters
formados por

•rmcroempresas
ABe
TOLEDO. En Castilla-La Mancha
existen en torno a 44 clusters for-
mados por micro empresas que, se-
gún el consejero de Industria y Tec-
nología, José Manuel Díaz-Salazar.
«muchas veces son competencia pe-
ro otras están sabiendo cooperar,
siendo esta es una buena forma de
apuntalar el crecimiento económi-
co: fortalecer los distritos indus-
triales que tienen gran experien-
cia, tradición y mano de obra cuali-
ficada para hacer más robusta
nuestra economía».
Algunos de estos clusters. ha ex-

plicado, son los que se han creado
en torno a sectores como el mueble
en Son seca, el calzado en Almansa
y Fuensalida, la cerámica indus-
tríal en La Sagra, la industria quí-
mica o fotovoltaica en Puertollano
o la logística en Guadalajara.
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esmillones de euros para acondicionar
el río úcar a supaso por bacete
Geacam adjudica obras de mejora medioambiental por 10,6 millones de euros
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Cespa adquiere el
55%de la empresa
mixta de Gestión
Medioambiental
de Toledo
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- --- • Se ha adjudicado la regenera-
ción en masas protectoras de
montes de utilidad pública, consor-
cios y montes de la Junta de las
riberas del Tajo en Guadalajara

, -.-
- • Con una plantilla de 381 trabaja-

dores y una flota de 125 vehículos,
el grupo prevé cerrar 2006 con
unos ingresos superiores a los 20
millones de euros

.
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ABC
TOLEDO. Cespa, filial de servicios
urbanos y tratamiento de residuos
de Ferrovial, ha firmado un acuer-
do para la adquisición del 55% de
la empresa mixta Gestión Medio-
ambiental de Toledo (Gesmat) por

~ .,

~ '-.--==- valor de 8 millones de euros. Ges-
mat está también participada por
el Consorcio de Servicios Públicos
Medioambieatales de Toledo, que
ostenta un 4000 de la compañía y
una constructora local que mantie-
ne un 5% de la sociedad.

Gesmat es una compañía dedica-
da a la limpieza viaria, recogida,
tratamiento, valorización y elimi-
nación controlada de residuos sóli-
dos urbanos (RSU) en la provincia
de Toledo. Anualmente gestiona
197.000toneladas en sus instalacio-

, .... '- nes. Dispone de dos plantas de se-
-'II.~--::~_~

, ~ lección y compostaje en Talavera
de la Reina y Toledo, dos plantas de
envases y ocho estaciones de trans-
ferencia de RSU. Además, gestiona
el vertedero de Toledo.

Con una plantilla de 381trabaja-
dores y una flota de 125 vehículos,
el grupo prevé cerrar 2006 con
unos ingresos superiores a los 20
millones de euros.

Para Javier Llansó, director ge-
neral de Cespa, «esta operación per-
mitirá a la compañía un desarrollo
adicional en Castilla-La Mancha y
consolidará a Cespa en la zona cen-
tro de la península donde ya dispo-

&c' -. ne de instalaciones de tratamiento
de residuos en Ciudad Real, a tra-
vés de Consermancha, Albacete y
Guadalajara» .

La sociedad adquirida presta el
servicio de recogida de basuras a
domicilio de 316.032 habitantes,
(55% de la población), en 170muni-
cipios y 17 pedanías, que suponen
el 82% de los municipios de la pro-
vincia de Toledo, entre las desta-
can Sonseca, Illescas, Seseña, Bar-
gas, Torrijos o La Puebla de Mon-
talbán,

Cespa es una de las principales
-~...,- compañías nacionales en las actíví-

dades de gestión de servicios urba-
nos (limpieza viaria, recogida y
tratamiento de residuos sólidos uro
banos y jardinería) y líder en el sec-
tor del tratamiento de residuos in-
dustriales.

En el ámbito de los servicios ur-
banos, Cespa gestiona servicios en
más de 795municipios españoles y

-__, participa en 14 centros integrados_ ....... ~-

o ecoparques (selección, triaje y
compostaje).

ABC
TOLEDO. La Empresa Pública de Ges-
tión Ambiental de Castilla-La Man-
cha, S.A. (Geacam) ha adjudicado re-
cientemente ocho proyectos de obras
que contemplan la mejora medioam-
biental en distintas zonas de la región
y que cuentan con un presupuesto con-
junto superior a 10,6 millones de
euros.

Entre los proyectos licitados, desta-
ca la inversión superior a 3 millones
de euros destinada al acondiciona-
miento del río Júcar a su paso por la
provincia de Albacete, en concreto
por los términos municipales de la ciu-
dad de Albacete, Valdeganga, La Gine-
ta, Tarazona de la Mancha, Motilleja y
Mahora,

Unas obras que consistirán en la me-
jora de la cubierta vegetal natural y la
instalación de senderos, viales y diver-
sas áreas recreativas que contribuyan
a la ordenación del uso público y a la
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divulgación de los valores naturales
de la zona .

Por otra parte se ha adjudicado la. .-mejora y regeneracion en masas pro-
tectoras de montes de utilidad públi-
ca, consorcios y montes de la Junta de
Comunidades de las riberas del Tajo,
desde Morillejo hasta Sacedón, en la
provincia de Guadalajara. El objeto de
esta actuación es la de mejorar la cu-
bierta vegetal mediante tratamientos
selvícolas, así como la adecuación de
las infraestructuras viarias.

sos arroyos vertientes al embalse del
Zújar;

También la restauración de las cu-
biertas vegetales destruidas por el in-
cendio forestal de agosto de 2003en los
términos municipales de Abenojar y
Saceruela, debido a la escasa presen-
cia de vegetación. Además se prevé la
mejora de algunas de las infraestruc-
turas preventivas de incendios y via-
les en los montes, que permitirán faci-
litar el acceso a la repoblación y una
rápida intervención en los incendios
forestales.

Otro de los proyectos hacen referen-
cia a la restauración, conservación y
mejora de las masas naturales en mon-
tes de utilidad pública de los términos
municipales de Puebla de Don Rodri-
go y Luciana también en la provincia
de Ciudad ReaL
y el resto de proyectos se destina-

rán a mejorar las cubiertas vegetales
y obras auxiliares en los arroyos Gar-
gantiel, Los Bonetes y Los Lobos, per-
tenecientes a la cuenca del río Valdea-
zogue, así como en el arroyo Bullaque-
jo y el río Bullaque, afluente este últi-
mo del Guadiana. El objeto principal
de dichos proyectos es la restauración
hidrológica forestal y la lucha contra
la erosión.

Proyectos en Cuenca
En cuanto a la provincia de Cuenca, se
han adjudicado dos proyectos referi-
dos a acondicionamientos de sendas
pistas forestales. Por un lado, la que
va desde la Torca del Agua hasta el
cruce de la carretera de Cañada del Ho-
yo a Valdemoro de la Sierra y, por otro,
la que une la carretera de Beamud a
Buenache de la Sierra con la vía fores-
tal de Las Torcas, desde su inicio has-
ta el kilómetro 15,300.

Por último, se han adjudicado seis
proyectos para la provincia de Ciudad
Real. Así se ha aprobado la restaura-
ción y mejora de las cubiertas vegeta-
les, mediante tratamientos selvícolas
y plantaciones, en la cabecera de diver-
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Nueva sede para la
empresa pública
Gestión de
Infraestructuras

·-. -

,-

ABC
TOLEDO. La consejera de Economía y
Hacienda, María Luisa Araújo, inau-
guró el lunes en Toledo la nueva sede
de la empresa pública «Gestión de In-
fraestructuras de Castilla-La Man-
cha» que se creó en 1997con el ánimo
de apoyar las actuaciones que se ejecu-
tan desde el Gobierno regional.

Según Araújo, el casco histórico y el
Gobierno de Castilla-La Mancha han
llevado una vida paralela «desde que
tenemos autonomía política y la em-
presa gestión de infraestructuras no
podía ser menos». Con ocho años de
historia, explicó la consejera, Gica-
man ha tenido siempre su sede en el
Casco Histórico y en este caso se ha
aprovechado para rehabilitar un in-
mueble que estaba deteriorado y para
embellecer la plaza se ha contado con
la colaboración del Consorcio de la
Ciudad de Toledo.

María Luisa Araújo señaló también
que desde la empresa pública, adscri-
ta a la consejería de Economía y Ha-
cienda, se está haciendo un esfuerzo
presupuestario que refuerza el del Go-
bierno regional. Realiza actuaciones
que el Consejo de Gobierno le enco-
mienda con proyectos en centros so-
ciales, educativos, patrimonio históri-
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La nueva sede de Gicaman está situada en el Casco Histórico de Toledo H. FRAILE

co, centros culturales, vivienda prote-
gida y también desarrolla actuacio-
nes a través de viveros de empresas.

Además, su actuación se centra en
actuaciones prioritarias. En su nómi-
na de edificios están algunos de los
más singulares de Castilla-La Man-
cha como el Palacio del Recinto Ferial
de Talavera, el Palacio de Congresos
de Albacete o los hospitales de Alman-
sa, Villarrobledo y Tomelloso.

El presidente de Gestión de Infraes-
tructuras, Juan Cámara, aprovechó la
oportunidad para presentar un libro
en el que se incorporan un amplio re-
pertorio gráfico de las obras que reali-
za el Gobierno regional a través de la
empresa pública para atender la políti-
ca de la región y las obras que se han
llevado a cabo en el edificio rehabilita-
do, que data del siglo XIX y ha tenido
diferentes usos.

-~-- -- -~~~~------- ,
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La Sierra de San Vicente, una de las zonas más deprimidas de la provincia de Toledo y donde deben llegar los fondos ABe

Asi ados a la región 1.357 millones de
euros hasta 2013 para el des 0110 al
Repite la misma financiación que la obtenida en el periodo 2000-2006
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previsto que el Programa de Desarro-
llo Rural de Castilla-La Mancha se en-
víe a la Comisión Europea a través del
Ministerio de Agricultura en los pri-
meros meses de 2007.

• Para el consejero de Medio Am-
biente y Desarrollo Rural, esta can-
tidad «permitirá dar un impulso
definitivo a las políticas de desa-
rrollo rural de la región

Plan Estratégico del medio rural
Para el consejero de Medio Ambiente
y Desarrollo Rural, la cantidad «per-
mitirá dar un impulso definitivo a las
políticas de desarrollo rural de la Co-
munidad Autónoma para que, asu-
míendo las novedades que incluye el
nuevo reglamento del Feader, poda-
mos seguir avanzando en materia de
desarrollo rural en la región, funda-
mentalmente en las zonas más desfa-
vorecidas», indicó.

«Para Castilla-La Mancha, la nego-
ciación sobre este reparto llega a buen
fin y supone un impulso fundamental
en el compromiso adquirido por el pre-
sídente Barreda mediante la puesta
en marcha del Plan Estratégico de De-
sarrollo Sostenible del medio rural»,
pues como añadió «con la aportación
de estos fondos seguiremos contribu-
yendo a frenar el proceso de despobla-
miento de algunas zonas de la re-
"'gion».
Indicó que este Plan Estratégico no

recibirá únicamente los fondos del
Feader, sino que deberá contar con fi-
nanciación proveniente de otros fon-
dos estructurales (fundamentalmen-
te Feder y de Cohesión) junto con los
propios de la Junta de Comunidades,
de la Administración del Estado, así
como de las diputaciones y entidades
locales.

En definitiva, apuntó, «que poda-
mos conformar un buen programa de
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ABe
TOLEDO. Castilla-La Mancha conta-
rá con una asignación de 1.357millo-
nes de euros destinados al desarrollo
rural para el período 2007-2013,de los
cuales 924 proceden de Fondo Euro-
peo Agrícola de Desarrollo Rural (Fea-
der), mientras que el resto son aporta-
dos por la Administración General
del Estado y el Fondo Europeo de Desa-
rrollo Regional (Feder).

El reparto de los 10.424millones de
euros correspondientes a España se
anunciaba el lunes durante la Confe-
rencia Sectorial de Agricultura cele-
brada en el Ministerio. Una reunión a
la que asistieron el consejero de Me-
dio Ambiente y Desarrollo Rural, Jo-
sé Luis Martínez Guijarro, y la conse-
jera de Agricultura, Mercedes Gómez.

Tras conocer las cifras,los titulares
de ambas Consejerías mostraron su
satisfacción en nombre del Gobierno
regional ya que Castilla-La Mancha
repite la misma financiación que la ob-
tenida en el periodo anterior
2000-2006.

Asimismo, informaron que el Pro-
grama Nacional de Desarrollo Rural
establece una serie de medidas hori-
zontales obligatorias para todos los
programas regionales, así como las
medidas específicas que cada comuni-
dad autónoma quiera establecer. Está

desarrollo rural que permita mejorar
la calidad de vida de los ciudadanos
castellano-manchegos que viven en
las zonas rurales»,

Consejo Consultivo
Con anterioridad a esta reunión, la
consejera de Agricultura asistió a la
Conferencia Sectorial de Pesca, donde
se acordó el reparto del Fondo Euro-
peo de la Pesca (FEP) para el período
2007-2013.La cantidad correspondien-
te a Castilla-La Mancha es de algo más
de 4,6millones de euros para su indus-
tria pesquera, con lo que se mantiene
el montante asignado para este fin en
el período 2000-2006.

Asimismo, Mercedes Gómez partici-
pó en el Consejo Consultivo de Política
Agrícola para Asuntos Comunitarios,
donde se vieron los temas que se trata-
rán en el próximo Consejo de Minis-
tros de la Unión Europea, que tendrá
lugar del 19a121 de diciembre en Bru-
selas.

Entre los asuntos incluidos en el or-
den del día y que afectan a Castilla-La
Mancha se encuentran el reglamento
sobre etiquetado de alimentos ecológi-
cos y los cultivos energéticos, así co-
mo la reglamentación sobre la comer-
cialización de productos fitosanita-

•nos.
También se desarrollará un debate

sobre la propuesta de reglamento del
Consejo de la Unión Europea para la
creación de una Organización Común
de Mercado (OCM) única.

Asimismo, se informará sobre el se-
guimiento de la gripe aviar y la comer-
cialización de carne porcina entre la
Unión Europea y la Federación Rusa.

I Economía 113 I

I Almadén I
Buscan el apoyo de la UE
a los planes de desarrollo
ABC. - El consejero de Medio Am-
biente de Castilla-La Mancha, Jo-
sé Luis Martínez Guijarro, inter-
vendrá el próximo lunes en el Con-
sejo de Ministros de Medio Am-
biente de la Unión Europea para
«pedir respaldo» a los planes de de-
sarrollo de la comarca de Alma-
dén tras la prohibición de la pro-
ducción de mercurio. Martínez
Guijarro señaló que la ministra de
Medio Ambiente le cederá la pala-
bra ante sus colegas europeos
cuando se debata sobre la estrate-
gia europea del mercurio. Explicó
que planteará en el consejo euro-
peo de ministros la «incidencia»
que tiene en la comarca de Alma-
dén la aprobación de la estrategia
europea sobre el mercurio y que re-
cordará que en la zona «desde hace
miles de años se ha vivido de la ex-
plotación de este mineral».

- -~-

I Queso manchego I
Alcoba de los Montes,
incluida en la 0.0.
ABC. El municipio de Alcoba de los
Montes, en Ciudad Real, ha queda-
do incluido en la zona de produc-
ción del Queso Manchego. De esta
forma, la Denominación de Ori-
gen ampliará su ámbito de cobertu-
ra a este municipio, situado junto
al Parque Nacional de Cabañeros.
La petición se venía demando des-
de hace tiempo ya que práctica-
mente toda la cabaña ganadera de
Alcoba de los Montes corresponde
a la raza manchega. Con esta medi-
da se da una salida a los ganaderos
de Alcoba de los Montes que cuen-
tan con algo más de 5.000cabezas
de ganado. A partir de ahora, la in-
dustria quesera podrá poner en
sus quesos el marchamo de deno-
minación «Queso Manchego», si
así lo desean. La certificación su-
pone un aliciente para el desarro-
llo de la ganadería de esta comar-
ca ciudadrealeña.

I Supermercados I
El Grupo La Despensa
adquiere Oinosol
ABC. El Grupo La Despensa, mayo-
ritariamente gestionado por la so-
ciedad Ecomora, ha adquirido las
17 tiendas Supersol, pertenecien-
tes a Dinosol Supermercados, ubi-
cadas en la provincia de Albacete.
Esta operación se enmarca tanto
en el proceso de crecimiento de
Ecomora, que lleva a cabo desde
hace tres años, y en el de reestruc-
turación de las tiendas de Dinosol,
para salir de las zonas no estratégi-
cas. Con esta adquisición, Ecomo-
ra dispondrá de casi sesenta esta-
blecimientos, lo que le permitirá
incrementar su facturación en un
50~o,hasta alcanzar los 100millo-
nes de euros. Ecomora, con sede so-
cial en Mora (Toledo), está fuerte-
mente implantado en la región.

~-
- ""- --- .

-- -... -_.-
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #466, 14/12/2006.



--
.-
•· - --

---

l' ..~"

- -•·-

---- - ----
LJUEVES 14/12/2006J AjJCJ

· - Acuerdo para
mejorar la calidad
de las producciones
de vacuno de carne

Serecupera el cons o de
o en los hogares, pero

cae en hostelería
En el canal de alimentación hay un aumento
del valor de lo gastado del 9,7%

••
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< o

,
o _

.c;- 00 • Se destinarán 351.000 euros a
-~

00 ~-~- apoyar la implantación de medi-
das de higiene y promover el cum-
plimiento de la normativa sobre
seguridad alimentaria

· -"\" :::.,. ., -

,
,
< o

ABe
TOLEDO. Según los datos del panel de
consumo alimentario, publicados por
el Ministerio de Agricultura y anali-
zados por la Federación Española del
Vino (FEV), el consumo de vino en Es-
paña cae un 4,7% durante los nueve
primeros meses de 2006,hasta los 788
millones de litros. Por canales de dis-
tribución, son las pérdidas registra-
das en hosteleria (9%), las que arras-
tran al total consumido, ya que en el
canal alimentación se produce un au-
mento del 2%, hasta los 336 millones
de litros consumidos.

Este aumento se explica por la evolu-
ción positiva de los vinos con denomi-
nación de origen (6,7%), de los espumo-
sos y cavas (20%) y de «otros vinos»
(3,5%).Sólo el vino de mesa sufre una
ligera pérdida del 0,8°;0en este canal.
Los datos disponibles en valor, sólo pa-
ra el canal de alimentación, muestran
un aumento del valor de lo gastado por
los hogares españoles en el consumo
de vino del 9,7% hasta los 605,5millo-
nes de euros. Aumenta el gasto de to-
dos los productos.

Los datos correspondientes a los
nueve primeros meses de 2006, según
la FEY, se caracterizan por el descen-

,-

ABC
TOLEDO. La Consejeria de Agri-
cultura y la Asociación Española
de Productores de Vacuno de Car-
ne de Castilla-La Mancha (Asopro-
vac) han firmado un convenio de
colaboración, por importe de
351.000euros, para mejorar la cali-
dad de las producciones en el sec-
tor de vacuno de carne en la re-

• •gion.
Los objetivos de este acuerdo, cu-

yo periodo de vigencia es 2006-2007,
son: apoyar la implantación de me-
didas de higiene y sanitarias en
las explotaciones; promover el
cumplimiento estricto de la norma-
tiva sobre seguridad alimentaria;
fomentar la implantación de uso
obligatorio de buenas prácticas ga-
naderas; y el estudio y conocimien-
to de la evolución del sector.

-•
-·-
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Cambios normativos
.", o También se pretende colaborar en

~~ la divulgación y aplicación de las
medidas derivadas de la reforma
de la PAC en Castilla-La Mancha,
así como impartir cursos y jorna-
das dirigidas a los ganaderos para
informar sobre los cambios norma-
tivos en los que aparecen nuevas
exigencias de respeto al medio am-
biente y para orientar la produc-
ción a la demanda, teniendo en
cuenta las exigencias del mercado.

Para el desarrollo del mismo, se
aplicarán medidas como el estable-
cimiento de los mecanismos de au-
tocontrol apropiados para la im-
plantación de medidas de higiene

-;2__ y sanitarias en las explotaciones;
_. =-.-

la divulgación de la información
relativa a la normativa sobre segu-
ridad alimentaria y a la reforma
de la PAC; y la edición y distribu-
ción de una guía de buenas prácti-
cas ganaderas.

Los trabajos se realizarán con
los medios materiales y persona-
les de Asoprovac, bajo la supervi-
sión de la Dirección General de
Producción Agropecuaria. Las ac-
ciones formativas se materializa-
rán en cursos (con una duración
máxima de 15 horas lectivas) o en

.-.- jornadas y seminarios (con una du--~
ración máxima de 14horas).

El presupuesto para la consecu-
ción de los objetivos previstos en el
convenio será de 351.000euros, de
los cuales 176.000corresponden a
la Consejería de Agricultura
(60.000 euros serán para activida-
des formativas). Por su parte, Aso-
provac aportará 175.000euros, así
como la estructura organizativa y- --.
los medios disponibles que sean ne-
cesanos.

ABC
TOLEDO. La Consejería de Agricultu-
ra ha suscrito sendos convenios espe-
cíficos de colaboración con la Univer-
sidad Politécnica de Madrid por los
cuales aportará 63.000euros para po-
tenciar la experimentación en horti-
cultura. El primero de ellos tiene co-
mo objetivo el desarrollo, por parte del
Departamento de Producción Vegetal
de la Universidad Politécnica de Ma-
drid, del proyecto «Actividades de in-
vestigación aplicada referidas a culti-
vos hortícolas».

Agricultura abonará la cantidad de
20.000euros para llevarlo a cabo, mien-
tras que la institución académica se
compromete a realizar las actividades
de investigación aplicada en el Centro
de Experimentación Agraria de Mar-
chamalo (Guadalajara).

Los cultivos objeto de investigación
son el tomate, el pepino, el pimiento, la
berenjena, el calabacin, la judía verde,
la coliflor; el brócoli, el romanescu (hí-
brida de brócoli y coliflor), el melón, la
sandía y la lechuga.

El otro convenio, dirigido a desarro-
llar el proyecto «Optimización del

I Agricultura Ecológica I
Consensuado el Plan
Estratégico
ABC. El director general de Merca-
dos Alimentarios de Castilla-La
Mancha, Federico López, se ha re-
unido recientemente con represen-
tantes de las organizaciones agra-
rias Asaja, UPA y COAG-IR, Uca-
man y con productores y elabora-
dores de agricultura ecológica, en
concreto de la Asociación Regio-
nal de Operadores Ecológicos y de
«Tierra Sana». El Gobierno regio-
nal y los representantes del sector
de agricultura ecológica consen-
suaron el contenido del Plan Estra-
tégico de Agricultura Ecológica
de Castilla-La Mancha, cuyo bo-
rrador se remitirá en breve al Con-
sejo de Gobierno para su aproba-
ción. El Plan Estratégico de Agri-
cultura Ecológica canalizará las
políticas y actuaciones para el de-
sarrollo de una agricultura soste-
nible y respetuosa con el medio am-
biente, que ofrezca al consumidor
un producto sano y con garantías,
en cuya elaboración no se hayan
utilizado productos de síntesis. La
agricultura ecológica en Castilla-
La Mancha agrupa a 1.150operado-
res y existen 64.691hectáreas dedi-
cadas a estos cultivos.

El consumo en hostelería ha caído

so del consumo de vino en España, co-
mo viene ocurriendo en los últimos
años. Frente a la caida en hostelería
(donde los datos son menos fiables),
destaca como dato positivo el aumento
del consumo de vino en el canal alí-
mentación, por la buena marcha de
los vinos con denominación de origen
y de los espumosos y cavas. Esta evolu-
ción hace que el canal alímentación
aumente su peso dentro del total con-
sumido, llegando al 43% del total.

I Fenavin I
Cubierto todo el espacio
a seis meses de la feria
ABC. La superficie expositiva de la
Feria Nacional del Vino, evento
que organiza en la actualidad la Di-
putación de Ciudad Real para ma-
yo de 2007, se ha cubierto ya total-
mente a pesar de que se ha incre-
mentado en 4.500 metros cuadra-
dos más con respecto a la pasada
edición, que tuvo lugar en 2005.
Aunque el plazo para admitir soli-
citudes de espacio concluye el
próximo 29de diciembre ya está to-
do cubierto. En Fenavin 2005 se
montaron seis pabellones con una
superficie total de 14.612 metros
cuadrados, oferta expositiva que
para 2007 se verá incrementada
hasta los 19.075.Fenavin va a supe-
rar del 7al 10de mayo de 2007en un
30,5%el espacio dedicado a exposi-
ción en 2005.Más de198~0de los ex-
positores que participaron en 2005
repiten en 2007, puesto que volve-
rán 744de las 789bodegas presen-
tes en la anterior edición.

_0-- _

Agricultura aportará 63.000 euros a la
Universidad Politécnica de Madrid para
investigar sobre cultivos hortícolas
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abandono nitrogenado y del riego en
el melón: Influencia en la calidad», se
llevará a cabo de forma conjunta por
la Universidad Politécnica y por la
Consejería de Agricultura, a través
del Centro Agrario «El Chaparr illo»
(Ciudad Real). Para su ejecución, el
Gobierno regional aportará la canti-
dad de 43.000euros y la Universidad, a
través de los Departamentos de Quími-
ca y Análisis Agrícola y Matemática
Aplicada a la Ingeniería Agronómica,
realizará las actividades de investiga-
ción, aportando el personal e infraes-
tructuras necesarios.

En ambos casos, la Universidad in-
formará regularmente a la Consejería
de la marcha de los trabajos y, una vez
finalizados los proyectos, emitirán un
informe final estableciendo las con-
clusiones a que se llegue en los mis-
mos. Estas iniciativas se enmarcan
dentro del convenio marco de colabo-
ración que ambas partes firmaron el
año pasado en materia de investiga-
ción agraria, donde se contempla la po-
sibilidad de establecer acuerdos espe-
cíficos para el desarrollo de progra-
mas concretos.

t Agrónomos I
Curso técnico de Brigada
Helitransportada
ABe. La Escuela Técnica Superior
de Ingenieros Agrónomos de Alba-
cete acoge hasta mañana viernes
el Curso de Técnico de Brigada He-
litransportada contra Incendios
Forestales que está organizado
por la Universidad de Castilla-La
Mancha a través del Departamen-
to de Producción Vegetal, en cola-
boración con la empresa Europa
Agroforestal (Eural).
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Un estudio incidirá
en la diferenciación
genética del ovino
de raza Merina

Lasúl as lluvias · uirán en una mejor
cosecha de aceituna en la región
Agricultura estima un producción de aceite de oliva de 51.744 toneladas

• Toledo será la mayor producto-
ra de aceituna, con 110.363 tonela-
das. En Ciudad Real, la producción
será de 85.000 toneladas y en
Albacete de 18.000
-- --- --- ---

ABe
TOLEDO. Las lluvias registradas en
Castilla-La Mancha durante los últi-
mos meses han provocado efectos
muy beneficiosos para el olivar de la
región, estando prevista una cosecha
de aceituna de almazara de 237.163to-
neladas y una producción de aceite de
oliva virgen de 51.744toneladas.

Según las estimaciones de la Conse-
jeria de Agricultura, aunque la cose-
cha y el rend'imiento serán algo infe-
riores a la de anteriores campañas, de-
bido principalmente a las últimas he-
ladas y a la sequia, las precipitaciones
de octubre y noviembre aseguran la
etapa final de maduración de la aceitu-
na.

Esta circunstancia ha moderado el
descenso de producción, al haberse
producido un aumento de tamaño y pe-
so de los frutos y una recuperación del
estado vegetativo de los olivos.

En cuanto a la calidad, ésta depende-
rá de las afecciones que haya habido
como consecuencia de los tratamien-
tos de la mosca del olivo, cuya inciden-
cia ha sido algo mayor este año.

(

Datos por provincias
Toledo será la mayor productora de
aceituna, con 110.363toneladas, y de
aceite de oliva, con 24.280 toneladas.
Las previsiones de cosecha son bue-
nas debido a las lluvias recientes, te-
niendo en cuenta la veceria, sobre to-

-
•

-- --- ---

EFE
TOLEDO. El Ministerio de Agri-
cultura y el presidente de la Asocia-
ción Nacional de Criadores de Ga-
nado Merino, Juan Antonio de
Quintana, han suscrito un conve-
nio de colaboración para la realiza-
ción de un proyecto de diferencia-
ción genética, a través de ADN, de
los diferentes tipos de ganado ovi-
no de la raza Merina.

El director general de Ganade-
ria, Carlos Escribano, explicó que
para la ejecución de este proyecto
se contará con la participación del
Laboratorio Central de Sanidad
Animal de Algete, como laborato-
rio nacional de referencia para el
genotipado de ovino y permitirá se-
leccionar las distintas líneas gené-
ticas de esta raza y su resistencia
al scrapie.

Destacó la importancia de traba-
jar en la mejora de la calidad gené-
tica y por ende de la productividad
de las razas ganaderas porque con
el nuevo régimen de ayudas es un
avance importante para garanti-
zar la permanencia del sector en la
actividad ganadera. De Quintana
destacó el valor de la raza merina
que representa e12000del censo ovi-
no nacional con 4,5millones de ca-
bezas merinas y la raza con mayor
presencia a nivel mundial. La mi-
tad del censo merino se encuentra
en Extremadura y otro 25~0en An-
dalucía, mientras que el resto se re-
parte entre Castilla La-Mancha,
Castilla y León y en pequeña canti-
dad en Asturias.

Se trata de una raza creada para
dar lana y tras años de evolución
ha desarrollado aptitud cárnica de
gran calidad.

'.
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•
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La producción de aceituna llegará a las 237.000 toneladas R_CARMONA

do en los olivares tradicionales.
En Ciudad Real, la producción de

aceituna se estima en 85.000 tonela-
das, mientras que la de aceite de oliva
será de 18.700toneladas; y en Albace-
te, la estimación es de 18.000toneladas
de aceituna y de 3.960de aceite.

Por último,la previsión en la provin-
cia de Cuenca es de 15.000toneladas de
aceituna y de 3.000de aceite, mientras
que en Guadalajara, con menor im-
plantación del olivar, estas cifras son
de 8.800toneladas de aceituna y 1.804
toneladas de aceite de oliva.

- ----- --- ---- - -- -- -- - -------

Según el articulado del convenio, la
asociación destinará la subvención al
desarrollo de una campaña de publici-
dad y promoción de los productos apí-
colas que se desarrollará en diversos
medios de comunicación. También tie-
ne previsto la asociación asistir a fe-
rias, elaborar material publicitario y
llevar a cabo servicios profesionales
independientes.

-..Á-

La Diputación de Ciudad Real
destinará 6.000 euros a promocionar
los productos apícolas de la provincia
J. Y.
CIUDAD REAL. La Diputación de Ciu-
dad Real ha firmado un convenio con
la Asociación Provincial de Apiculto-
res mediante el que esta entidad dis-
pondrá en el presente ejercicio de un
total de 6.000 euros para promover la
celebración de una serie de actuacio-
nes destinadas a la promoción de la
apicultura.

La representación de la institución
provincial, que tiene entre sus compe-
tencias la cooperación en el fomento
del desarrollo económico y social de
acuerdo con las que ejercen otras Ad-
ministraciones, ha corrido a cargo del
presidente de la Corporación, Neme-
sio de Lara, mientras que por parte de
la Asociación Provincial de Apiculto-
res ha suscrito el acuerdo su presiden-
te, Jaime López Morena.

......._~=._------~..,.-------

-. -~.. - --
o',

. -....,..-

Apoyo institucional
Por otro lado, las publicaciones, carte-
les, programas y anuncios que elabore
la Asociación Provincial de Apiculto-
res deberán reflejar, en un lugar visi-
ble, la colaboración de la Diputación a
través del anagrama de la institución.

Tanto el presidente de la Diputación
como el presidente de la Asociación
Provincial de Apicultores han valo-

ABC

duetos de la tierra, lo que impulsa, de
alguna manera, el desarrollo de la eco-
nomía provincial.

rada muy positivamente la firma de es-
te convenio de colaboración en la medi-
da de que ayuda a promocionar los pro-

,--
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